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O escudo desvalorizou 4,7 por 
cento nos nove primeiros meses de 
1987 face ao cahbaz de moedas 
cotadas diariamente em câmbios 
pelo Banco de Portugal, segundo 
cálculos efectuados pela Agência 
Lusa. 

Na verdade, quando em 2 de 
Janeiro último eram necessários 
1.256,66 escudos para adquirir uma 
unidade de cada moeda incluída no 
cabaz, em 30 de Setembro foram neces- 
sários 1.316,64 escudos. 

E de referir que, destes cálculos, 
efectuados pela redacção económico- 
-financeira da Agência Lusa, foi retirado 

o dólar australiano, que só a partir de 11 
de Maio últimó começou a ser cotado em 
câmbios. 

O dólar norte-americano, por seu tur- 
no, manteve-se praticamente estacioná- 
rio em relação ao escudo, desvalorizando 
apenas 0,01 por cento. 

  

de todas as espécies de cães e gatos.   
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PARIS — A astróloga francesa, Eliane Naga, lendo o horóscopo dum cão, durante uma 

consulta. Naga estabeleceu um programa computorizado para recolher o horóscopo   Telefoto Reuter/Lusa — «Diário de Aveiro» 

Escudo 
desvalorizou 
4,7 por cento 

Em 2 de Janeiro, a moeda dos Estados 
Unidos custava 143,027 escudos (com- 
pra) e em 30 de Setembro 144,566 es- 
cudos. 

A libra subiu 8,97 por cento (216,053 
escudos em Janeiro, 235,445 em Setem- 
bro), o iene 8,25 por cento (0,91445/ 
/0,98990) e a peseta 6,98 por cento 
(1,1079/1,1853). 

Estes dados mostram que a cotação do 

escudo em relação ao dólar foi a que se 
manteve nos limites do «crawling peg», 
ou seja, a desvalorização deslizante do 
escudo feita administrativamente pelo 
Governo — uma média de meio ponto 
percentual ao mês —., enquanto as outras 
(libra, iene e peseta) registaram uma 
maior valorização. 

No primeiro semestre de 1987, o 
escudo desvalorizou 3,55 por cento face 
ao cabaz das moedas cotadas pelo Banco 
de Portugal. 

  

    A foto apresenta uma criação desenhada 

por Vivienne Westwood como previsão 

para a moda Primavera/Verão/88. 

A criação inclui uma mini-saia que 

dispensa a apresentação das credenciais 

da modelo, 
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Dia dos Animais 

pela primeira vez 
em Portugal 

Carne de porco 
espanhola 

põe em perigo 
O Dia dos Animais vai ser 

comemorado pela primeira 
vez em Portugal no próximo 
domingo, dia do seu patro- 
no, São Fancisco de Assis, 
informou ontem a entidade 
responsável pela iniciativa. 

A comemoração, promovi- 
da por uma revista pró-ani- 
mal, com a colaboração da 
Câmara Municipal de Lis- 
boa, decorrerá em Lisboa, 

no Parque das Merendas de 
Monsanto. 
Um momento do encontro 

será consagrado à bênção 
dos animais presentes (pelo 
capelão da Guarda Nacional 
Republicana). 
Consta do programa um pi- 

quenique, apresentação de 
cães da GNR e dos fuzilei- 
ros, espectáculo de varieda- 
des, distribuição de prémios, 
leilões e bancas de vendas. 

  

Bonsucesso: 

“a realidade 

do hóquei 
em patins 
“aveirense 

LER EM DESPORTOS 

  

“ — uma aposta no futuro.   
A equipa de hóquei em patins do Bonsucesso 

      

indústria 

permuça 

a 

Econ rodeia 

Sínodo dos Bispos 
que hoje começa 

    

em Roma 
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A Terra 

terá 8.000 milhões 

de habitantes 
em 2020 
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«AS ÁRVORES 

MORREM DE PÉ: 

Estão a destruir 

a Avenida 

Lourenço Peixinho 
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Nordeste Rodrigues 

A quem aproveita, a quem interessa? A 
quem aproveitam os fogos nas nossas flo- 
restas, a intranquilidade das nossas vidas, a 
nossa insegurança? 

E por que esperaram e esperam as auto- 
ridades? 

E onde esteve e estará a vigilância? 
Esperar-se-á ou esperou-se que a Assem- 

bleia da República, como é seu dever, pro- 
ponha e aprove, por unanimidade, ou com 
deciarações de voto, uma lei para cumprir? 

Acusam-se vagamente uns fantasmas, 
mas não se passa disso. J'accuse. — e é tudo. 

Os quartéis estiveram descansados. A 
polícia aguardou. A guarda aguarda. Os ser- 
viços florestais estiveram, estão lá. O melhor 
dos mundos, até, se não houvesse tudo isto 
que inquieta, inquietou populações, que 
aqueceu, espera-se não tome a aquecer tanto 
no próximo ano, pois está a chegar-se ao 
rubro. 

Isto não pode continuar e o País precisa de 
explicações: se o Governo não é o pirómano, 
também se desconhecem as medidas do Go- 
verno. Medidas efectivas. Para além dos 
números que dizem ter ardido menos floresta 
em relação ao ano passado, — pois que, a 
arder tudo assim, todos os anos, daqui a pouco 
bate-se o recorde. 

Começará então outra vaga? 
Estaremos sempre à espera de chuva? 
Sacrificados os bombeiros, sacrificadas as 

energias da Nação, sacrificados os haveres de 
todos e de alguns, sacrificada a Natureza, não 

  

  

Cui prodest: 
nos pode contentar a resposta de que em Es- 
panha ou na França também há fogos. 

Eos Verdes? Os Pretos? Os Amarelos? Os 
Azuis? Os Laranjas? Os Vermelhos? 

Continuaremos à espera da chuva, con- 
tinuaremos a sacrificar os bombeiros, en- 
quanto S. Pedro não decretar a lei da chuva dia 
sim, dia não? 

Sabe-se que não é só em Portugal que 
ardem florestas, que também ardem na Fran- 
ça, país de que são o principal petróleo, de 
acordo com a consagrada expressão. Mas 
sabe-se que em Portugal houve eleições a 19 
de um mês próximo, e que há, houve pro- 
messas de terra queimada, de reivindicações 
de rua e tudo o mais que se disse e se pode 
inferir do que se disse em tempos de antena e 
em comícios e «sessões de esclarecimento». 

Tudo isto dá mau resultado. Tudo isto e 
outras coisas já deu barricadas em Rio Maior, 
sedes ao ar e tudo o mais que se sabe, sem 
grande recurso à memória. 

O povo está farto. 
O Pais sofre. 
E preciso saber em quem acreditar, pois os 

palavreados sobre inflação, entrada de ca- 
pitaís, investimentos, percentagem de turistas 
€ o contrário — não passa de palavras. 

O pão compra-se com dinheiro e não com 
concursos das pernas mais bonitas da orla 
marítima, entre gente bem. 

As florestas ardem em horas e a reflo- 
restação leva anos. 

A palavra precisa não vem e muito menos 
ordens concretas. Quanto a palavreado já dele 
estamos todos fartos.   

  

Terminou com êxito 

a I Reunião Ibérica 

de Cerâmica e Vidro 
Terminou ontem a | Reuniao Luso- 

Espanhola de Ciência Ceramica e do 
Vidro que, durante três dias, trouxe 
ao Centro Integrado de Formaçao de 
Professores da Universidade de 
Aveiro, dezenas de especialistas em 
ciência Cerâmica e do Vidro, prove- 
nientes de todo o pais e de Espanha. 

Em jeito de balanço do que foi 
esta | Reuniao, o dr. Darlindo Batista 
Lucas, do Departamento de Cerâmica 
da Universidade de Aveiro consi- 
derou-a «um êxito, tendo excedido 
todas as expectativas, quer em 
termos de participantes, quer em 
termos científicos». 

Com efeito o numero de partict- 
pantes saldou-se pela positividade, 
na medida em que, para alem dos 84 
inscritos, contou-se com a presença 
significativa de alunos do Departa- 
mento de Cerâmica e Vidro da Univer- 
sidade de Aveiro que atentamente 
seguiram as mais de 20 comuni- 
cações apresentadas, as quais versa- 
ram uma tematica ampla e de cariz 
cientitco, incidindo especialmente 

nas problemáticas de materias 
primas, vidrados, reolologia de sus- 

pensoes, estudos de vidros-cerâmi- 
cos e ceramicos especiais, prepara- 
çao do vidro pelo processo sol-gel, 
materiais ceramicos para aplicações 
ortopedicas, processos de prepara- 
çao de pos e tecnicas de modelação. 

No seguimento desta reuniao, 
Darlindo Lucas referiu-nos a realiza- 
çao, para O proximo ano, em, Leiria, 
das Ill Jornadas Luso-Espanholas de 
Ceramica e do Vidro, que sera uma 
reuniao conjunta das sociedades Por- 
tuguesa e Espanhola de Cerâmica e 
do Vidro, mas que tera um caracter 
mais alargado e menos cientifico, na 

sequencia das Jornadas ja anterior- 
mente realizadas em Aveiro e na 
Figueira da Foz. 

A | Reunião Luso-Espanhola de 
Ciencia Cerâmica e do Vidro toi orga- 
nizada pela Sociedade Portuguesa de 
Ceramica e Vidro, com a colaboração 
da Universidade de Aveiro, da 
Seccion de Ciencia Basica de la Soci- 
edad Espanhola de Ceramica y Vidrio, 
da Junta Nacional de Investigação 

Cientifica e Tecnologica e da Camara 
Municipal de Aveiro. 
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Cursos 

de aperfeiçoamento 
na área de hotelaria 

O Instituto Nacional de Formaçao 
Turistica, em colaboração conjunta 
com a Regiao de Turismo da Rota da 
Luz, vai realizar cursos de apertei- 
çoamento em hotelaria. 

Os cursos, com duraçao de 12 
semanas, abrangem as areas de co- 
zinha, mesa, andares e recepção/por- 
taria, iniciando-se no proximo dia 12. 

Podem-se inscrever, gratui- 
tamente, nestas acções de aperfei- 
coamento, todos os profissionais da 
industria hoteleira e similar que tra- 
balhem em estabelecimentos | si- 
tuados na area de influência da 
Regiao de Turismo da Rota da Luz. 
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O leitor tem a palavra 

Edifício 
«Marques de Castilho»: 
resposta do vereador 

Silva Pinto 
ao proprietário do imóvel 

1. A Câmara Municipal de Águeda, vai 
responder dentro de dias. em lugar próprio, às 
questões relacionadas com a construção e ocupa- 
ção de um prédio na Rua Fernando Caldeira, cujo 
proprietário é o Exm.º Juiz de Direito Augusto 
Jose Baptista Marques de Castilho, e que por si 
foram levantadas neste Jornal. 

2. Foi, aliás, em lugar próprio — reunião do 
Executivo da Câmara Municipal de Águeda — 
que eu, na qualidade de vereador, apresentei 
algumas dúvidas relacionadas com o referido 
edifício. Estas considerações foram apresentadas 
por escrito e estão expressas na respectiva acta. 
Esclareço e insisto que não pedi à Comunicação 
Social para divulgar a acta, nem concedi qualquer 
entrevista sobre esta matéria. 

Tudo o que foi publicado nos jornais para 
além do que afirmei é da exclusiva responsa- 
bilidade dos senhores jornalistas. 

3. Da intervenção pública do sr. dr. Juiz, 
ouso concluir, que o senhor doutor Augusto 
Castilho ou não leu a minha intervenção ou não 
sabe ler, o que em qualquer dos casos é grave, em 
função do lugar que ocupa e que, invocou no seu 
escrito para os jornais. 

4, Pese embora o ter invocado a sua qualidade 
de juiz, não retiro, nem uma vírgula, ao conteúdo 
da exposição que fiz ao Colégio Camarário e que 
mereceu deste a sua melhor atenção e uma 
resposta imediata. A Rua do Outeiro já merecera 
a minha atenção em 14 de Abril de 1986, 
conforme se lê na Acta n.º 27/86 — («O senhor 
vereador Silva Pinto... questionou o Executivo 
acerca do tempo por que vai ficar impedida a 
circulação na Rua do Outeiro, pois considera que 
tal impedimento não deve verificar-se por muito 
tempo. O senhor presidente esclareceu que havia 
emitido uma nota de serviço aos Serviços 
Técnicos de Obras e Urbanização no sentido de 
providenciar por forma a ser possível a circulação 
de peões na referida via. Relativamente à 
circulação de veículos torna-se mais difícil dada a 
altura das escavações»). A minha intervenção, de 
agora, vai permitir uma imediata abertura ao 
trânsito e regularizar um licenciamento que já 
estava caducado. 

O Executivo após a minha última intervenção 
decidiu ainda solicitar informações mais precisas 
aos Serviços Técnicos, acerca da ocupação do 
edifício e pedir um parecer jurídico ao consultor 
da Câmara. 

Como vê e confirmarei mais adiante eu não 
durmo tanto quanto o Exm.º Dr. Juiz pensa. 

5. São basicamente duas as minhas preocupa- 
ções neste assunto. A primeira tem a ver com a 
ocupação do prédio, a outra diz respeito ao 
aparcamento. 

Sim, porque acerca da implantação, da esté- 
tica, e da cércea do edifício já nada poderei fazer 
porque foram aprovados pelo Executivo da 
Câmara anterior. 

Mas, pouco depois de tomar posse como 
vereador, em Janeiro ou Fevereiro de 1986, 
questionei os Serviços Técnicos acerca da 
ocupação do referido edifício e então fui 
informado que faltava essa peça no processo. 

Mais tarde foi posta em dúvida essa neces- 
sidade. 

Na verdade se, como consta, forem insta- 
lados nesse edifício, uma repartição dos Cor- 
reios, a 2.2 Repartição de Finanças, o escritório 
de uma companhia de seguros, um supermer- 
cado, além de habitações, é óbvio que esta 
densificação de serviços imporá, uma densifi- 
cação de trânsito, de estacionamentos e de circu- 
lação de pessoas. Esta situação terá repercussão 
negativa na fluidez do trânsito na cidade e na 
qualidade de vida dos munícipes. 

Nã tendo nada contra o proprietário do 
edifício, nem como vereador nem sob o ponto de 
vista pessoal, mas é óbvio que tenho que defender 
os interesses do Município e necessariamente a 
qualidade de vida dos meus concidadãos. Se o 
doutor Augusto Castilho quer de facto «engran- 
decer e dignificar a cidade onde nasceu» deve 
compreender esta atitude, deixar-se de polémicas 
e vir à Câmara encontrar com o Executivo a 
melhor solução para os problemas. 

6. A outra questão, “relaciona-se com o 
aparcamento, assunto este que em 17.03.86 
mereceu esta minha intervenção: «Por sugestão 
do senhor vereador Silva Pinto o Executivo deli- 
berou que, de futuro, os Serviços Técnicos de 

Obras e Urbanização, devem recomendar a 
construção de uma garagem para cada fogo a 
todos os interessados em construir dentro da 
cidade». 

Esta preocupação e deliberação não se 
relaciona exclusivamente com empreendimentos 
do doutor Augusto Castilho e é evidente que 
certas acusações do Exm.º Juiz de Direito 
relacionadas com outros prédios e com as quais 
me co-responsabiliza, são resultado da sua 
ignorância nesta matéria. 

O que importa, é que em 15.07.86 está em 
acta o seguinte: «De Augusto José Baptista 
Marques de Castilho, processo número 462/85, 

  

  

residente na Rua São João Pinto Ribeiro — 
Coimbra, respeitante a um complexo comercial e 
habitacional, sito no gaveto Rua Fernando 
Caldeira e do Outeiro. Depois de analisado o 
processo, o Executivo deliberou o seguinte: | — 
Licenciar as obras requeridas de acordo com as 
condições propostas pelos Serviços Técnicos 
de Obras e Urbanização; 2 — Providenciar no 
sentido de que, um fiscal técnico se desloque ao 
local da obra a fim de apresentar de imediato 
um relatório circunstanciado da mesma; 3 — 
Que dos oitenta e dois lugares previstos no parque 
de estacionamento quarenta e um se destinem a 
estacionamento público nas condições a esta- 
belecer pela Câmara». 

Os sublinhados são meus, e evidenciam que 
há condicionalismos impostos pelo Executivo da 
Câmara. Tem maior relevância para a minha 
intervenção o sublinhado no ponto 3. 

De facto. o Executivo, entendeu por unani- 
midade que a exploração e rendimento dos 
referidos 41 lugares de estacionamento eram da 
competência da Câmara. Ao comentar de viva 
voz esta deliberação com o doutor Augusto 
Castilho este mostrou a sua estranheza e invocou 
a ilegalidade e nulidade dessa deliberação. 
Transmiti esse ponto de vista do proprietário do 
edifício e sugeri um contacto directo do senhor 
presidente com aquele munícipe. A verdade é que 
perante os dados que foram fornecidos ao 
Executivo todos os edis, estavam e estão conven- 
cidos que a exploração das garagens pela Câmara 
são contrapartida do licenciamento. 

Intervim de novo, para que todas estas 
questões fossem esclarecidas de imediato e não 
somente depois das obras concluídas, perante 
factos consumados. 

O Excelentíssimo Doutor Juiz de Direito, que 
não conhece as minhas intervenções pergunta-me 
se finalmente acordei?! Parece que sim, e a 
tempo de reparar que o Meritíssimo Juiz com uma 
brilhante carreira de 15 anos é também um ilustre 
empresário que vai investir sozinho mais de 150 
mil contos, num imóvel para bem da cidade onde 
nasceu. 

Convenhamos, Doutor Juiz, que ter conse- 
guido crédito de 150 mil contos é feito capaz de 
acordar um moribundo. 

Silva Pinto 
(vereador) 

Edifício 

«Marques de Castilho»: 
esclarecimento 

do Gabinete Civiplano 
Publicaram os órgãos de Comunicação Social 

nas últimas três semanas diversas notícias sobre o 
Edifício «Marques de Castilho», concretamente 
sobre uma intervenção feita pelo Exm.º Sr. Dr. 
Silva Pinto, vereador da Câmara Municipal de 
Águeda e posterior resposta do proprietário do 
edifício, Exm.º Sr. Dr. Augusto José Baptista 
Marques de Castilho. 

Enquanto Gabinete projectista e coordenador 
da execução do projecto, consideramos neces- 
sário esclarecer o seguinte: , 

1.º — Pela primeira vez em Águeda e de raiz 
se projectou um edifício, no essencial destinado a 
serviços e que procurou reunir as condições que, 
habitualmente, estes exigem. 

Não foi tarefa fácil, dadas as características 
topográficas do terreno, a zona envolvente do 
edifício e a necessidade de negociar com a 
Câmara uma área subterrânea a fim de ser pos- 
sível aumentar a zona de estacionamento. 

E sobretudo porque se está num local pro- 
fundamente sensível e central da cidade de 
Águeda. 

2.º — Mas tudo se resolveu num processo 
sério e honesto de diálogo permanente com a 
Câmara de Águeda, os seus serviços técnicos e 
em que ambas as partes procuraram defender os 
seus interesses. Pela nossa parte consideramos 
que o nosso cliente não foi o mais beneficiado, 
mas mais não foi possível. 

3.º — Todo o processo construtivo se 
desenvolveu — e desenvolve — em respeito ao 
estabelecido nas licenças camarárias. O trânsito 
na Rua do Outeiro, — que já era de sentido único 
— está ainda interdito, devendo-se o facto à 
necessidade que tecnicamente existe de ligar o 
muro de suporte à construção de um segundo 
edifício que rematará, a sul, a rua. Mas cremos 
que no mais curto prazo a situação será ultra- 
passada. 

4.º — Está — como sempre esteve — o nosso 
Gabinete aberto ao diálogo e ao necessário 
entendimento entre os agentes e entidades que 
intervém em processos pelos quais temos 
responsabilidade. E teria sido melhor, assim o 
cremos, que essa tivesse sido a via — na palavrae 
na prática — de quem também tem a obrigação 
pública de dar o exemplo. 

A nossa terra, afinal, já é uma cidade... e 
todos devemos — munícipes e políticos — em 
consciência, contribuir para que isso seja uma 
realidade quotidiana. 

Águeda, 27 de Setembro de 1987. 

José Neves dos Santos 
(engenheiro) 

(Continua na página seguinte)



   

   

     

              

     

   

                          

    

   
   
    
    

    

    

    

    

    

   
    

     
   

    

   

    

   
    

    

   

     

   

  

    

    

«As árvores morrem de pé 
ap e 

  

A Comissao Concelhia de Aveiro 
do PCP veio agora a público divulgar 
a sua posiçao quanto ao abate de 

arvores na Avenida Dr. Lourenço Pei- 
xinho, perfilando-se no coro de pro- 
testos que se levantaram contra o 

que e designado de «medida profun- 

damente impopular». 
Com o inicio do derrube das ar- 

vores da Avenida Dr. Lourençvo Pei- 
xinho «esta a consumar-se «um aten- 

tado contra a imagem da cidade», 
como retere aquela Comissao conce- 
fhia, «ha muito nos planos da Câmara 
Municipal de Aveiro» e que so nao foi 
levada a pratica, porque a dita Câma- 
ra sabia da impopularidade da sua 
decisao, tomada sem consulta previa 
das populaçoes, e num desprezo to- 
tal pelos sentimentos da populaçao 
da cidade. 

' Nao parece de todo necessario 
que para o rebaixamento da placa 
central da Avenida - que ja proporcio- 
nou largas centenas de contos de 
prejuizos aos automobilistas - para 
instalaçao de parque de estacio- 
namento com parcometros fosse 
imprescindível o abate de arvores, 
alegando-se que se pretende melho- 

  

aiatos do padre Américo 
vêm ao Teatro Aveirense 

Na proxima terça-feira, no Teatro 
Aveirense, realiza-se um espectáculo 
“com os Gaiatos da Aldeia de Paço de 
Sousa. 

O espectáculo, que tera inicio 
pelas 21.30 horas, integra-se nas 
comemorações do centenario do nas- 
cimento do Padre Américo, figura 
carismática da sociedade portuguesa 
e cujo filantropismo e amor ao 
próximo protegeu e continua a pro- 
teger tantas crianças. 

Os bilhetes encontram-se a venda 
nas bilheteiras do Teatro Aveirense. 

O leitor tem a palavra 
(Da página anterior) 

omputador avariado... 

assinante dos telefones 
é que paga 

Exmo Senhor Director: 
Tendo detectado uma avaria no 

meu teletone, pois nao recebia nem 
fazia chamadas, dirigi-me as avarias 
Que me remeteram para o 14. 

Qual não foi o meu espanto quan- 
lo a funcionaria que me atendeu me 
nformou que o referido teletone «ti- 
ha sido cortado por nao ter sido 

Pago o mês de Janeiro do corrente 
ano, devido a uma avaria do computa- 
dor dos CTT que nao emitiu alguns 
ecibos», 

Casos como o meu devem ser va- 
tos pois a referida funcionaria disse 
ue como este «existiam algumas 
lezenas». 

Assim, sem mais nem menos! 
O Sr. Computador avaria-se e 

Quem paga as favas sao os assinan- 
es. Sem um aviso, sem um pouco de 
espeito pelo assinanante, ditatorial- 
ente corta-se o telefone. 
Resta-me ainda dar uma volta na 

Papelada e, quem sabe, nao estara 
"Por la O recibo referente a Janeiro de 

? Qu não podera estar o Computa- 
or duplamente avariado? 
Resta-me acrescentar que o rela- 

do se passou com o assinante 
dre Lourenço Paredes, com o Tele- 

One n.o 94361 da rede da Mealhada. 
Com os meus cumprimentos, e 
indo desculpa pelo espaço que 

mei no «nosso» jornal. 

André Lourenço Paredes 
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Estão a diitair 
a Avenida Lourenço Peixinho 

rar o «escoamento do transito da 
Avenida. 

Os argumentos aduzidos pela 
Câmara Municipal nao sao convin- 
centes e tem provocado reacçoes 
violentas ao cortar de arvores para 
dar lugar ao estacionamento pago 

«E mais do que justo perguntar se 
nao haveria outra forma mais de 
acordo com as tecnicas de circulação 
de trânsito da nossa cidade que esta 
a ser mutilada da sua mais bela ave- 
nida» - refere ainda a Comissao con- 
celhia do PCP, que se manifesta 
«solidaria com a populaçao da cida- 
de» e o seu «veemente repudio por 
tal medida que mutilou ja ireme- 

AVEIRO 

  

diaveimente a dignidade da mais bela 
arteria da cidade, justo orgulho de 
todos os Aveirenses». 

Noutras cidades deste pais se re- 
solveram problemas idênticos sem 
atectar o «pulmao citadino» e nin- 
guem consegue convencer a popula- 
cao aveirense que esta medida e 
acertada, pois o estacionamento de 
veiculos seria igualmente possivel, e 
a pagar, deixando estar as belas arvo- 
res no seu devido lugar. 

Tambem em Aveiro as arvores 
morrem de pe ao sabor das arbi- 
trarias decisoes de quem nao esta - 
na circunstância - a pensar no bene- 
ficio do cidadao/municipe. 

  

RONDA CITADINA 

Movimento na Lota 

de Aveiro 
Provenientes da pesca de ar- 

rasto das licenças marroquinas, 
foram ontem transaccionados na 
lota de Aveiro 5.495 quilos de pei- 
xe, no valor de 1.877.190 escudos. 

Entram ainda na lota sete bar- 
cos de arrasto costeiro, trans- 
portando 17.359 quilos de pesca- 
do, que renderam 4.264.030 escu- 
dos. 

Quanto a pesca artesanal, a 
nivel local foram pescados 418 
quilos de peixe, que foram vendi- 
dos por 241.917 escudos. 

Movimento no Porto 

de Aveiro 

Durante o dia de ontem apenas 
se registou a saida de um navio 
do porto de Aveiro. Tratou-se da 
saida do «MULTITANK FRISIA» que 
tinha entrado naquele porto no 
dia anterior. 

Acidentes de viação 

em que vulgarmente desenvolve a 
sua actuação. Os acidentes ocor- 
reram no periodo de tempo com- 

preendido entre as 12 horas do 
dia 29 e as 12 horas de ontem e 
provocaram dois feridos. 

Pela Polícia Judiciária 

No passado dia 28, pelas 10 
horas da manha, dois individuos 
encapuçados praticaram um rou- 
bo a mão armada, numa residén- 
cia em S. Pedro do Sul. Os indivi- 
duos armodaçaram, e amarraram a 
locataria da residência e subtrai- 
ram do interior desta ouro e jóias, 
no valor de 600.000 escudos. 

A PJ de Aveiro tomou também 
conta de um furto que lhe foi par- 
ticipado pela «Fundador - Socie- 
dade | Importadora Sangalhos, 
L.da». O furto foi efectuado duran- 
te a noite de 28 para 29 do pas- 
sado mes de Setembro, num esta- 
belecimento sito na Rua do Come- 
rcio, em  Sangalhos (Anadia). 
Supoe-se que os autores entraram 
no estabelecimento mediante a 
utilização de uma chave falsa. Do 
interior do mesmo furtaram sete 
motores «Casal» e uma motorizada 

  

  

A PSP de Aveiro registou qua- tipo crosse, tudo no valor aproxi- 
tro acidentes de viação na area mado de 800.000 escudos. 

Pela PSP Milheiros de Poiares - Feira, apre- 
sentou queixa na PSP, por lhe ter 

AVEIRO: E sido passado um cheque sem 

CHEQUES SEM PROVISÃO cobertura. O cheque «careca», 

Jose Machado Pereira, residen- 
té na Gafanha da Nazare (llhavo), 
queixou-se na PSP contra duas 
pessoas identificadas por lhe te- 
rem passado um cheque sem pro- 
visao. Este cifrava-se em 542.650 
escudos. 

S. JOÃO DA MADEIRA 

MAIS OUTRO CHEQUE 
«CARECA» 

Dordalino de Oliveira e Silva 
Novo, residente na Corujeira - 

emitido por pessoa que identifi- 
cou, cifrava-se em 215.000 escu- 
dos. 

iLHAVO: 

OPERAÇÃO STOP 

A PSP efectuou recentemente 
uma operaçao STOP. Duranie a 
mesma foram fiscalizados 90 veil- 
culos e detectadas oito infracções 
de ordem diversa ao Código da 
Estrada. 

  

  
Bombeiros Velhos 

socorreram sinistrados 
Ontem os Bombeiros Velhos 

de Aveiro foram chamados para 
transportar ao hospital quatro feri- 
dos, vitimas de acidentes. 

Um deles foi Manuel Santos 
Pinheiro, de 68 anos, vitima de 
acidente de viaçao. Este ocorreu 
cerca das 14.40 horas, na estrada 
do Mamodeiro, e deveu-se ao 
embate do veiculo de Manuel 
Pinheiro contra um poste. 

Depois, cerca das 15.20 horas, 
registava-se outro acidente. em 
Eixo, do qual resultaram dois teri- 
dos. José Marques Rodrigues Fer- 
nandes, de 43 anos, seguia de 

motorizada com seu pai, Joao 
Rodrigues Fernandes, de 78 anos, 

quando foram ambos atropelados 
por um automovel. Os dois 
ocupantes da motorizada ficaram 
feridos e toram transportados ao 
hospitai. 

Com fracturas nos membros 
interiores e superiores, foi tam- 
bem transportado ao Hospital de 
Aveiro, onde ficou internado, 
Arménio Abrantes de Andrade, de 
17 anos. Este sofreu um acidente 
de trabalho na Pavicentro, caindo 
de um telhado, cerca das 14.20 
horas. 

Associados 

da AIDA 
visitam amanhã 

o LNETI 
Amanha empresarios, gestores e 

quadros tecnicos da regiao de Aveiro, 
deslocam-se ao LNETI, onde etec- 
tuarao uma visita de trabalho. 

Tal visita enquadra-se no ambito 

do acordo de cooperação e apoio ao 
desenvolvimento da industria, exis- 
tente entre a AIDA, Associçao Indus- 
trial do distrito de Aveiro e aquele 
organismo. 

Na medida em que à 
economica da regiao e multipla e 
abrange varios sectores de activi- 
dades, e porque se pretende que esta 

accao esclareca os participantes 
sobre os varios departamentos do 
LNETI e sua especificidade, a visita 
toi programada de acordo com “as 

varias areas. 
Assim, em Sacavem serão visi- 

tados os sectores de materiais, me- 

todos nucleares, protecção e 
segurança radiologica, instrumen- 
taçao nuclear aplicada a industria e 
impactos ambientais. 

Por sua vez, no Lumiar serao con- 

templados os sectores de materiais, 

ceramica, madeiras, metalurgia e me- 

actividade 

talomecânica, tecnologias da infor- 
macao, desenvolvimento de equi- 
pamento, energias renovaveis, ener- 
gias convencionais e formaçao e in- 
formação técnica. 

Os sectores agro-alimentar e qui- 
micas e biotecnologia serao visi- 
tados, respectivamente, nos departa- 
mentos do Poço do Bispo e de 
Queluz. 

  

Seminário regional 
promovido pelo SETAA 

A Delegaçao Regional de Aveiro 
do Sindicato dos Empregados, Técni- 
cos a Assalariados Agricolas, SETAA, 
vai realizar um Seminario Regional, 
que ira decorrer durante o proximo 
fim-de-semana, no Centro de Forma- 
çao Profissional da Gafanha. 

Os trabalhos terao o seu inicio 
pelas 10 horas de sabado, estando a 
abertura a cargo dos Delegados Re- 
gionais, Maria de Lurdes Simao e Ru- 
fino Manuel, a que se seguirá uma 
palestra, proferida pela enga. tecnica 
agraria Maria de Lurdes Simão, subor- 
dinada ao tema «A SETAA como fac- 
tor indispensável ao desenvolvimento 
regional, sua organizaçao nacional e 
regional», finda a qual se assitira a 
um debate. 

A tarde sera dedicada a análise e 
debate do tema «Desenvolvimento 
agrario, economico e social da 
regiao», sendo orador o dr. Jaime 
Rodrigues Machado. 

No domingo sera retomado o tema 
«O SETAA como factor indispensável 
ao desenvolvimento regional, sua 
organizaçao nacional e regional», 
complementado pela «Estrategia para 
o crescimento regional do SETAA», 
também da responsabilidade da eng. 

  

    

tecnica agrária Maria de Lurdes 
Simao. 

CONSERVATÓRIO DE MÚSICA 

DE COIMBRA 
Largo da Sé Velha, 22 — COIMBRA 

VAGAS A CONCURSO 
Durante o prazo de 10 dias, está aberto 

concurso para admissão de professores nas 

especialidades de: 

— Formação Musical 
— Piano 
— Violino 
— Violoncelo 
— Guitarra Clássica 

Coimbra, 30 de Setembro de 1987. 

O Presidente da Comissão Instaladora, 
a) Tobias de Lurdes Cardoso 

(«Diário de Aveiro». N.º 692, de 1-10-87).   
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AVEIRO— ÁGUEDA 

António Breda 

mostra Águeda 
na imagem de 4 a 11 

de Outubro 
De 4 a 11 do corrente. no Salao 

Nobre da Câmara?Municipal de Ague- 
da, vai estar patente ao publico uma 
interessante exposiçao de totogratia, 
designada «Agueda na Imagem», mos- 
tra que resulta do trabalho levado a 
cabo por um aguedense, Antônio 
Breda de seu nome, que, ao longo de 
varios anos reuniu milhares de ima- 
gens. reproduzindo algumas ja exis- 
tentes e captando novos aspectos da 
agora cidade de Agueda. 

Cerca desb$00 dessas imagens vao 
estar patentes no Salao Nobre da 
Camara Municipal. Atraves dessas 
seis centenas de totogratias e possi- 
vel constatar a evolução de aspectos 
e instituiçoes da urbe, tais como .a 
Alta Vila, a Praça Velha, o Hospital, a 
Igreja Matriz, a Venda Nova, o 
Botareu, o Cais das Laranjeiras, o 
Recreio de Agueda, os Bombeiros, 
etc. sem esquecer a Procissao dos 
Passos e as Festas do Pau e do Al- 
poim. 

importa salientar que cada ima- 
gem e acompanhada por descriçoes 
sobre o respectivo tema, para as 

  

quais foram aproveitados textos de 
Adolto Portela, Emesto Ruela, Raul 
Conde, Padre Francisco Ladeira, Sera- 
fim Graça e, ainda, artigos publicados 
em jornais locais 

SENSIBILIZAR A POPULAÇÃO 
PARA OS ATENTADOS 

QUE SE ESTAVAM A FAZER 

Antonio Breda é um autodidacta 
que se começou a dedicar à fotogra- 

fia apos o serviço militar, tazendo de 

Agueda, suas gentes e suas tradiçoes 
o seu tema preferido . Porque apa- 
rece agora este Salão? Antonio Bre- 

da, sem hesitar, adiantou: «senti que, 

ha uns anos a esta parte, por incuria 
ou ignorancia dôs homens da minha 
terra, Agueda-a-Linda, como dizia o 
nosso maior poeta, Adolto Portela, 
estava a ficar cada vez mais feia». 
Prosseguindo: «com esta exposiçao, 
quero sensibilizar a populaçao para 
os atentados culturais e sociais que 
se estavam a fazer em Agueda». 

A finalizar, Antonio Breda apelou 
para as gentes de Agueda para facul- 
tarem muitas fotos que ainda nao fo- 

O antigo editício dos Paços do Concelho de Águeda. 

  

É necessária uma farmácia 

no Bairro de Santiago 
Na sua habitual reuniao semanal, 

o executivo da Camara Municipal de 
Aveiro debruçou-se, entre outras coi- 
sas, sobre a necessidade de se pro- 

ceder a instalaçao de uma tarmacia 
no bairro de Santiago. Esta necessi- 
dade justifica-se pela ja densa popu- 

tacao ali existente, populacao essa 
que sera substancialmente aumen- 

tada quando se construirem os 783 
fogos previstos. Alem disso, as tar- 
macias mais proximas situam-se a 
distancias consideraveis. Deste mo- 
do, a Camara deliberou propor a enti- 
dade competente a instalaçao da tao 
necessaria farmacia. 

Alem de outras deliberaçoes de 
mero expediente, o executivo camara- 
rio decidiu também atribuir subsidios 
a CREVI, ao Centro Social da Taipa e 
ao Secretariado da Pastoral Juvenil, 
para finalidades diversas e especi- 
ficas. 

Paralelamente, deliberou-se ofer- 
tar recipientes individuais e hermeti- 
cos para o lixo, assim como, na fase 
incial, os respectivos sacos, aos cer- 
ca de 500 fogos da Beira-Mar avei- 
rense. Com esta medida, a Camara 
pretende contribuir nao so para uma 
melhoria higiênica. como tambem 
para um melhor aspecto dos arrua- 
mentos de uma zona oficialmente 

considerada de interesse historico e 

a preservar. 
O executivo municipal de Aveiro 

vai tambem proceder a aquisicao de 
tampas de saneamento com a indica- 
cao expressa de «pluvial» ou «esgo- 

to», de modo a facilitar o trabalho dos 
Serviços Municipalizados, que assim 
as podem distinguir de imediato, o 
que neste momento nao acontece. 

Na mesma reuniao foi aprovada a 
instalacao de uma esplanada fechada 
junto do «Refugio», que vem a ser a 
segunda com as mesmas caracteristi- 

cas existente na cidade. 
Foi ainda deliberado tomar conhe- 

cimento e louvar a iniciativa de levan- 
tamentos culturais das freguesias da 
Gloria e da Vera-Cruz, levadas a efeito 
por jovens da OTJ ao serviço do 
CEAQV. 

Por ultimo, a Camara Municipal de 
Aveiro deliberou apoiar a realização 
do ja habitual encontro dos trabalha- 
dores dos Serviços Municipalizados 
do pais que tem transportes colecti- 
vos. Este encontro decorrera já no 
proximo domingo, dia quatro, nesta 
cidade, e nele estarao representados 
os Serviços Municipalizados de Avei- 
ro, Braga, Coimbra, Barreiro, Portale- 
gre e Porto, esperando-se tambem a 
comparência de Lisboa.   

QUINTA-FEIRA, 1 DE OUTUBRO 1987 DIÁRIO DE AVEIRO 

Actual Praça da República no início do século. 

ram recolhidas, tendo, ainda, referido 
que a exposição «Agueda na Imagem» 
era dedicada a toda a juventude, «os 
homens de amanha», para que «Ague- 
da volte a ser uma cidade linda». 

Entretanto, como Antônio Breda, 
alias, nos adiantou, no próximo ano 
poderão ser realizados varios diapo- 
ramas sobre Agueda, utilizando, para 
o efeito, os cerca de 3 mil diaposili- 

vos que o fotografo possui. 
Deste modo, pensamos valer a 

pena uma visita ao Salao Nobre da 

Câmara Municipal entre os dias 4 e 11 

do corrente, para apreciar a interes- 

sante exposição de Antônio Breda, 
mostra que servira de base para a 

etaboraçao de uma monografia do 

Concelho de Agueda. 

  

INATEL leva a efeito 
Festival de Música Popular 

Entre tres e dezoito do corrente 
mes, vai decorrer o Festival de Musi- 
ca Popular do INATEL-87. 

Esta iniciativa insere-se no ambito 
das realizações culturais que o 
INATEL “desenvolve periodicamente, 
acçoes essas cuja finalidade prin- 
cipal e conservar vivos valores a acti- 

vidades que fazem parte do nosso 
patrimonio e que a identidade nacio- 
nal impoe preservar. 

O Festival de Musica Popular do 
INATEL-87 é uma realização de âmbi- 
to nacional que inclui concertos, ar- 
ruadas, desfiles, exposiçoes de ins- 
trumentos, é outras actividades. des- 
tinadas a incentivar o gosto pela 
musica. 

Na regiao de Aveiro, o Festival vai 
estar «presente» em mais de trinta 
localidades. 

Logo no dia três, em Vale. a Banda 
Marcial local dara um concerto. Em 
Alumieira, por seu turno, o Orfeao do 
Loureiro, e o Grupo Coral e Cênico 
de Lasalete, o Grupo Coral de Vilar, e 
o Grupo Coral da Associacao Cultural 
de Salreu, efectuarao um desfile, a 
que se seguira um concerto. 

Ainda na Alumieira, mas ja no dia 

quatro, havera um novo concerto, 
desta vez pela Banda de Musica do 

Loureiro 

Mas o dia quatro e um dia repleto 
de realizações por toda a regiao. Em 
Santa Maria de Lamas havera um con- 
certo pelo Grupo Musical de Argonci- 
lhe, enquanto em Macieira de Cambra 
a Orquestra Popular e Grupo de Bai- 
lado CCR, assim como o Grupo Coral 
do Centro de Promoçao CCR locais, 
desfilarao pelas ruas. A Orquestra 
Musical Popular dara ainda um con- 
certo. 

No mesmo dia quatro, a Banda 
Musical Junqueirense dara um con- 
certo na Junqueira, enquanto em 
Pinheiro de Bemposta sera a Banda 
de Musica da Sociedade Harmonia 
Pinheirense a deliciar os ouvidos dos 
apreciadores deste genero de musi- 
ca. Entretanto, em Loureiro e na 
Branca também havera concertos, 
pelo Grupo de Cantares Populares da 
Associaçao do Loureiro e pela As- 
sociação Recreativa Angesense, res- 
pectivamente. 

Ja no dia cinco, em Arouca, a 
Banda Musical local fara uma alvora- 

da 

De reterir tambem que, entre os 
dias tres e oito, estara patente em 
Santa Maria da Feira uma exposiçao 

de instrumentos da Associação de 
CR da Banda do Vale. 

Poluição industrial em Águeda 
A a e 

Determinação do grau de contaminação 

das águas e subsolos inicia-se hoje 
A visita a Agueda do Secretario de 

Estado do Ambiente e dos Recursos 
Naturais, Macario Correia, realizada 
no passado Domingo, visita que, 

como o proprio membro do Governo 
disse, visou «conhecer mais protun- 
damente os problemas da poluição 
industrial na regiao», constituiu um 
marco de grande relevância na reso- 
lucao daquele que e considerado 
como um dos mais graves casos de 
poluicao industrial do pais. 

Essa relevância e acrescida signi- 
ticativamente pelo facto de que se 
passou rapidamente das palavras aos 
actos. Pode dizer-se que o pontapede 
saida para o combate a poluiçao vai 
ser dado hoje. Segundo informaçoes 
fornecidas a Associação Industrial e 
a Camara Municipal de Agueda, tecni- 
cos da Direcçao-Geral da Qualidade 
do Ambiente vão iniciar os trabalhos 
de recolha de elementos, por todo o 

concelho, com vista a avaliação glo- 
bal do grave problema da contami- 
nação das aguas e sub-solos pelos 

efluentes galvânicos. 

O tecnicos da reterida Direccao- 
Geral vao proceder a recolha de 
amostras da agua do abastecimento 
publico, de afluentes em grande nu- 
mero de empresas e, ainda. de solos 

e sub-solos da regiao. Estas amostras 
permitirao fazer uma avaliação do 
actual grau de contaminação devidos 
a metais pesados tais como o niquel, 
o cromio, O zinco, o cadmio e o 
cianeto. 

De reterir que, segundo os espe- 

cialistas, durante o ano de 1986, a 
industria na região de Agueda. so de 
ctanetos, consumiu cerca de 20 tone- 
ladas, os quais, depois de utilizados, 
passaram ào sub-solo e aos cursos 
de agua.
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Aveiro conta, a partir de 

Presente em todo o mundo 
e agora também 

em AVEIRO 

  Se procura um Banco que 
  agora, com a competência 

e o prestígio de um grande 
Banco Francês.   José Rodrigues de Pinho 

Gerente 

ouça, que conheça, que ex- 
plique, e que aconselhe, 
venha falar com o CREDIT.     

Com mais de 3000 balcões espalhados por toda 
a Europa e pelo Mundo, o GRUPO CREDIT 
LYONNAIS “está em Portugal sob o nome de 
CRÉDIT FRANCO-PORTUGAIS. 

É um amigo bem colocado no mundo, que está 
onde é preciso e sempre perto de si. 

O Gerente da nova dependência do CRÉDIT, Sr. 
José Rodrigues de Pinho, terá o maior prazer 
em o atender pessoalmente. 

Visite-nos em Aveiro, na Rua Aires Barbosa, 63 
3800 AVEIRO. Telefs. 266 51 - 266 63 - 266 75. 

Abertura em 1 de Outubro 
  

Se 
Kas     CRÉDIT FRANCO-PORTUGAIS 
  

FILIAL DO CRÉDIT LYONNAIS 
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OT 
COMBOIO EM CHELAS 

MATOU ACTRIZ MARUGA 
A actriza Maruga, nome artístico de Ana 

Maria Filipe, do grupo de teatro «O Bando», 
morreu terça-feira à noite quando o automóvel 
em que seguia chocou com um comboio, 
perto de uma passagem de nível em Chelas — 
informou ontem a companhia. O automóvel 
de Maruga ter-se-ia despistado por falta de 
travões e foi colhido na via férrea por uma 
composição que seguia para Santa Apolónia, 
cerca das 19h30. A actriz tinha 29 anos. 

NOVA FILARMONIA 
PORTUGUESA 

SURGIRÁ EM 1988 
A Nova Filarmonia Portuguesa, composta 

por 25 músicos e dirigida pelo maestro Álvaro 
Cassuto, deverá fazer a sua estreia no começo 
de 1988 — foi ontem anunciado em 
Lisboa, em conferência de Imprensa com a 
presença de Maria Barroso, mulher do Presi- 
dente da República. A Nova Filarmonia Por- 
tuguesa conta com o patrocínio do Presidente 
da República e tem como presidente de honra 
Maria Barroso. A conferência de Imprensa 
serviu para aprésentar o projecto da consti- 
tuição da nova orquestra. Assim, segundo o 
maestro Alvaro Cassuto, a NFP será finan- 
ciada pelo sector empresarial, com colabora- 
ção das autarquias, ao abrigo da Lei do Mece- 
nato Cultural. A Nova Filarmonia Portu- 
guesa, revelou o maestro, terá um orçamento 
anual inicial de cerca de 120 mil contos, tendo 
já sido obtidos aproximadamente 50 por cento 
da verba necessária para o arranque. 

TAP BATEU RECORDE 
EM AGOSTO 

A TAP Air Portugal alcançou em Agosto 
um recorde de passageiros transportados num 
só mês — 286.318, anunciou ontem a empre- 
sa. Este número representa um aumento de 7 
por cento em relação a igual mês do ano 
anterior e traduz-se num coeficiente de ocupa- 
ção de 80 por cento, o que a empresa consi- 
dera como dado «bastante significativo», por 
corresponder ao nível máximo alcançado pela 
companhia. Por sectores, os que mais contri- 
buiram para o incremento do tráfego trans- 
portado foram a Europa (115 mil passagei- 
ros), com um aumento de 14 por cento relati- 
vamente a 86, e o Atlântico Norte, com um 
aumento de 19 por cento. Também os valores 
de tráfego de carga e correio transportados no 
mês de Agosto na rede geral revelaram ser 
favoráveis, tendo atingido, respectivamente 
3,3 mil toneladas de carga e 350 toneladas de 
correio, valor sensivelmente igual para o pri- 
meiro caso, e aumento de 14 por cento para o 
segundo, em relação a Agosto de 86. 

   

  

NACIONAL 
  

Para o dirigente desta Associação, a indústria 
nacional de suínos poderá atravessar grandes 
problemas a partir do próximo ano, com a recente 
autorização concedida à Espanha, pela CEE, de 
exportar carne de porco cozida para os países 
comunitários, a partir de 1 de Janeiro. 

«E muito possível que Portugal passe a ser o 
seu maior comprador e isso é um perigo real para 
a indústria portuguesa», disse. 

Embora o mercado português não esteja 
ameaçado de inundação de came de porco espa- 
nhola, tendo em conta o recurso aos direitos 
niveladores e de escusa, Clemente Capela subli- 
nhou que «o grau de eficiência e de capacidade 
industrial e comercial dos espanhóis permite uma 
redução de custos que é competitiva com a 
indústria nacional». 

de Estado do Comércio. 

Em princípios de Setembro, só tinham sido 
esgotadas as 220 toneladas de tecidos sintéticos, 
por isso, até Janeiro, não haverá mais exporta- 
ções deste material. 

Dos fios de algodão, com 165 toneladas, só 
foram exportados 50 por cento, mas o contin- 
gente de tecidos de algodão já se encontra 
praticamente esgotado, com 297,577 toneladas 
das 330 atribuídas para este ano. 

Durante os oito primeiros meses deste ano, 
foram exportadas 424.271 unidades de «t-shirt», 
o que equivale a 77,1 por cento das 550.000 
atribuídas para este ano. 

  

O que contesta 
a carta-aberta 

a Constâncio 
A «carta-aberta» de contestação à liderança 

de Vitor Constâncio no PS, considera «parti- 
cularmente grave» para o futuro do país e do 
partido que não se modifique «em termos signi- 
ficativos» a actual orientação política do PS. 

O texto, de 13 páginas, procura fazer «a aná- 
lise da presente situação e propor um conjunto de 
princípios e de acções, tendo em vista a defesa da 
democracia e a consolidação do partido». 

São seus primeiros subscritores Maldonado 
Gonelha, Jorge Campinos e João Soares que ter- 
ça-feira entregaram o documento a Vítor Cons- 
tâncio no que foi considerado pelo secretário- 
-geral do PS como «uma tentativa extemporânea 
de agitar e enfraquecer a unidade partidária». 

Maldonado Gonelha já reagiu ao comentário 
do Gabinete de Vítor Constâncio, afirmando 
estar já habituado às críticas de divisionista, 
lembrando nomeadamente a questão sindical 
com a criação da UGT, de que foi um dos 
promotores, como tinha sido antes da Inter- 
sindical. 

O «segundo documento Gonelha» propõe um 
debate no seio do PS com o objectivo de con- 
eretizar «um novo-novo rumo para o PS» em 13 
pontos. 

Entre esses 13 pontos contam-se «a recon- 
quista do eleitorado do centro e do centro-es- 
querda, designadamente através do expresso 
abandono das teses de bipolarização e do Go- 

* vemo de base PS... 
O texto exige igualmente «o respeito da *he- 

rança histórica” do partido», o estabelecimento 
de «relações privilegiadas entre o PS e o Pre- 
sidente da República», e «o pleno respeito pelo 
carácter semipresidencial (do regime) que a 
denominada *moção de censura construtiva” viria 
subverter». 

- Nas suas declarações Maldonado Gonelha 
não poupa igualmente Jaime Gama que acusa de 
«não ter tido qualquer consideração pelos seus 
camaradas da minoria quando negociou em se- 
gredo com Vítor Constâncio um lugar na direcção 

  

No entanto, de «pullovers» só foram expor- 
tadas 97.707 unidades das 440.000 que podem 

O presidente da Associação de Suinicultores, Clemente Capela, defendeu ontem 

uma maior atenção do Governo sobre o custo das matérias-primas e do capital 

para o sector, como forma de atenuar a competitividade da indústria espanhola. 

Portugal, que já é o principal importador de 
gado vivo e carne bovina de Espanha, «não 
possui um mercado capaz de oferecer resistência 
como em outros países, embora tenha tecnologia 
e capacidade empresarial para aguentar a 
competitividade». 

Segundo Clemente Capela, uma das princi- 
pais razões para a incapacidade de resposta do 
mercado interno prende-se com o desfasamento 
entre as taxas de juro praticadas em Portugal 
relativamente aos outros Estados membros da 
Comunidade, o que continua a afectar o desen- 
volvimento do sector. 

O jornal económico espanhol «Cinco Dias» 
referiu-se recentemente à possibilidade de 
Portugal passar a ser o principal importador de 
carne de porco cozida. 

  

Portugal está longe de esgotar 
contingente de têxteis para Espanha 
Os industriais portugueses, no final dos oito primeiros meses deste ano, ainda estão 

longe de esgotar os contingentes de têxteis atribuídos pela Espanha no âmbito 
do tratado comunitário — disseram ontem, em Madrid, fontes da Secretaria 

ser vendidas este ano. 
Calças foram exportadas 152. 146 unidades, o 

que equivale a 55,3 por cento das 275.000 
previstas no contingente. 

Até Setembro, Portugal exportou para 
Espanha 473.682 camisas, que representam 70,2 
por cento das 675.000 atribuídas. 

O contingente de toalhas, com 329 toneladas 
das 350 previstas está prestes a ser esgotado, 
pois, já atingiu os 94,1 por cento. 

Em lenços, para este ano foi atribuída uma 
tonelada mas só foram exportadas 0,84. 

O contingente de roupa de cama ainda não foi 
esgotado, uma vez que, até Setembro, foram 
exportadas 115,5 toneladas, que equivalem a 
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Carne de porco espanhola 
põe em perigo 
a indústria portuguesa 

Sobre a decisão tomada em Conselho de 
Ministros da Agricultura da CEE, o mesmo 
semanário comentava que se mantinham certas 
dúvidas para os restantes países pois, apesar de 
desaparecer a proibição, teme-se o estabeleci- 
mento de outras condições que «suponham a 
porta falsa para a defesa de outros Estados 
membros para as vendas espanholas». 

  

A decisão da CEE, pela qual a Espanha vinha 
lutando há meses e a que ultimamente se opusera 
a Itália, é encarada com optimismo pelos indus- 
triais espanhóis dada a importância desta 
indústria no país. 

Espanha produz anualmente 1,2 milhões de 
toneladas de carne, das quais 600.000 são para 
consumo em fresco, 300.000 em produtos 
curados e 300.000 em produtos cozidos. 

A carne cozida é geralmente sujeita a 
um tratamento térmico superior a 60 graus 
centígrados. 

30,8 por cento das 375 toneladas permitidas. 
A roupa de casa situava-se apenas em 35,9 

por cento do contingente, com a exportação de 
59,22 toneladas das 165 autorizadas. 

As cordas naturais estavam na ordem dos 
93,2 por cento do contingente, com 1.304 
toneladas já exportadas. Das cordas sintéticas, 
foram vendidas 1.595 toneladas das 2.500 autori- 
zadas. 

A aplicação de contingentes é um duplo 
condicionante, pois, além de ter efeitos restri- 
tivos directos, é limitativa pelo próprio sistema e 
dificuldades de distribuição ao longo do ano. 

As exportações de outros artigos de têxteis 
estão condicionados à aplicação de sistema de 
«platonds». 

Contudo, naquele caso, quando os «pla- 
fonds» são ultrapassados, as autoridades 
espanholas aplicam direitos que recaem sobre 
iguais produtos de origem comunitária, embora 
haja uma certa flexibilidade. 

  

interno. 

O Banco Central sublinha que tal redução 
deverá ser feita «sob pena de se vir a registar um 
acréscimo excessivo de liquidez face ao dina- 
mismo da procura interna». 

A nota destaca, neste capítulo, que «o ele- 
vado peso que têm vindo a assumir as contra- 
partidas externas na criação de liquidez tende a 
revelar-se como um dos aspectos mais marcantes 
da actual conjuntura económica portuguesa, com 
importantes implicações sobre a condução da 
política monetária» 

admitidas ontem 

Um total de 2,31 milhões de acções de três 
empresas foi ontem admitida à cotação no Mer- 
cado Oficial (MOA) da Bolsa de Valores de Lis- 
boa. 

Foram admitidas à cotação, no Mercado Ofi- 
cial, 1.250.000 acções do valor nominal de 1.000 
escudos cada da SONAE — Indústria e Inves- 
timentos — correspondentes ao aumento do ca- 
pital social de 3.750.000 para 5.000.000 contos e 
representadas por títulos de 1,5, 10, 50, 100 e 
1.000 acções. 

A Gregório e Companhia, SA, coloca no 
Mercado 160.000 acções no valor nominal de 
1.000 escudos cada representadas por títulos de   do partido», 1, 10,50, 100 e 1.000 acções. 

A síntese mensal de conjuntura do Banco de Portugal referente a Setembro 

afirma que «o acesso crescente dos residentes a fontes de financiamento externas» 

deverá obrigar à redução dos limites actualmente vigentes a que está sujeito o crédito 

De resto, a sintese mensal ressalta que «o 
crescimento da procura interna e o elevado ritmo 
de expansão da liquidez continuam a caracterizar 
o comportamento da economia portuguesa». 

Os indicadores disponíveis confirmam a 
manutenção do elevado dinamismo tanto do 
consumo privado como do investimento e 
apontam — nesta área — «para uma dinâmica 
acrescida da componente construção». 

Entre os indicadores, a síntese destaca à 
índice de produção industrial (nitidamente mais 
favorável em Abril do que no mês anterior) e a 

  

  

Mais de 2,3 milhões de acções 

no Mercado Oficial da Bolsa de Lisboa 
Estes títulos são fungíveis, ficando abran- 

gidos pelo sistema de liquidação de operações de 
Bolsa previsto no Decreto-Lei n.º 210-A/87 de 
27 de Maio. 

O lote mínimo para a formação de cotação 
destas acções é de 100 unidades. 

Foram também admitidas à cotação, no Mer- 
cado Oficial, 900.000 acções do valor nominal de 
1.000 escudos cada da ENGIL — Sociedade de 
Construção Civil, SA, e representadas por títulos 
de 1, 10,20, 50, 100e 1.000 acções. 

Estas acções são fungíveis ficando abran- 
gidas pelo sistema de liquidação de operações de 
Bolsa, sendo o lote mínimo para a formação de 
cotação de 20 unidades. 

soma Banco de Portugal aponta 
= para redução dos limites ao crédito 

queda contínua da taxa de desemprego, para um 

valor que, no segundo trimestre, foi de 8,5 por 
cento, o mais baixo desde 1983. No mesmo 
período, o acréscimo do emprego global foi de 
2,8 por cento em relação ao trimestre anterior. 

Em foco ainda a Balança de Transacções Cor- 
rentes, com um saldo global praticamente nulo no 
primeiro semestre, com os excedentes nas balan- 
ças de serviços e transferências a compensarem 
praticamente os saldos negativos dos rendimen- 
tos de capitais e da balança de mercadorias. 

Em relação a esta, o défice de 1.138 milhões 
de dólares foi pouco inferior ao de todo o ano de 
1986. A deterioração da balança comercial 
«reflecte o crescimento muito rápido das impor- 
tações, induzido pela expansão da procura, já que 
as exportações continuam a evoluir de modo 
muito positivo». 

Quanto à balança de operações não monetá- 
rias esta sentiu reflexos positivos do aumento 
significativo, no termo do semestre, das entradas 
líquidas de capitais, quer sob a forma de inves- 
timento directo estrangeiro quer sob a forma de 
créditos a curto prazo. O excedente da balança, 
no bimestre Maio-Junho, cifrou-se em 496 
milhões de dólares (435 milhões nos seis 
primeiros meses do ano). 

A síntese dá conta, em Julho, de uma ligeira 
desaceleração dos principais agregados monetá- 
rios e, em contrapartida, de uma nova aceleração 
do crédito total à economia. 

Sobre os novos produtos financeiros inter- 
bancários criados em Agosto, a sintese dá conta 
de receptividade por parte dos bancos, «que viram 
assim aberta a possibilidade de remunerar parte 
da componente estrutural do seu excesso de 
liquidez a taxas claramente compensadoras face 
ao custo dos recursos captados». 

«A actuação do Banco de Portugal — diz a 
nota — permitirá imprimir às taxas de juro um 
papel mais activo no contexto do controlo 
monetário».
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Breves Internacionais fes! 

BEIRUTE — O Departamento de 
Segurança Interna do Líbano anunciou 
terça-feira que nos 12 anos de guerra civil 
morreram 129.463 pessoas e que um 
número idêntico ficou ferido. Uma infor- 
mação estatística da polícia assinala que 
nestes números não se incluem as baixas 
registadas à invasão israelita em 1982, 
que durou até Junho de 1985, quando 
Israel retirou o grosso das suas tropas do 
Líbano. A informação acrescenta que o 
número de feridos ascende a 150.680 e 
que há 17.415 pessoas desaparecidas. O 
documento da polícia informa que 13.968 
pessoas foram sequestradas por motivos 
sectários, das quais cerca de 10.000 
foram encontradas mortas. 

MANILA — Forças militares fiéis à 
Presidente Corazon Aquino tomaram 
ontem posição em pontos estratégicos de 
Manila após informações de que tropas 
rebeldes poderiam tentar entrar na capital 
filipina, disseram fontes oficiais. O briga- 
deiro Ramon Montano, comandante de 
uma nova força de intervenção, ordenou 
as movimentações de tropas, depois de 
receber informações sobre a iminência de 
novos ataques, o que até agora não se 
verificou, disse o coronel Emiliano 
Templo. Entretanto, um batalhão da 
56.º Divisão de Infantaria foi transferido 
de Visayas para Forte Magsaysay, 112 
quilómetros a Norte de Manila, de onde 
partiu, em 28 de Agosto, o tanque do 
coronel rebelde Gregorio «Gringo» Hona- 
san, revelou Emiliano Templo. 

CÁDIZ (Espanha) — Portugal é um 
dos 12 países participantes no Segundo 
Festival Ibero-Americano de Teatro que se 
realiza em Cádiz, em Outubro, e no qual 
deverão actuar 30 companhias, informou 
terça-feira a organização. Além de Por- 
tugal, far-se-ão representar a Espanha, 
México, Venezuela, Uruguai, República 
Dominicana, Estados Unidos, Nicarágua, 
Equador, Cuba, Brasil e Peru. O espectá- 
culo de abertura, que deveria ser apre- 
sentado pelo grupo «Laboratório de 
Teatro Campesino e Indígena de Tabas- 
co», México, foi suspenso por causa da 
peste equina que obriga a manter de 
quarentena os cavalos, que o grupo 
queria utilizar 

WASHINGTON — O Governo 
espanhol propôs que a 49.º Assembleia 
Geral do Fundo Monetário Internacional 
(FMI) e do Banco Mundial se realize 
em Madrid em 1994 — revelou em 
Washington o secretário-geral do 
Comércio, Pedro Perez. A proposta de 
Madrid foi apresentada terça-feira pelo 
ministro espanhol da Economia, Carlos 
Solchaga, ao presidente do Banco Mun- 
dial, Barber Conable. O governador do 
Banco Central da China propôs também 
que o seu país acolha «num futuro breve» 
uma das próximas reuniões anuais. 
A China não poderá acolher a assembleia 
antes de 1994. 

WASHINGTON — O Departamen- 
to de Defesa dos Estados Unidos acusou 
o Departamento do Comércio de ter dado 
provas de «falta de responsabilidade» ao 
permitir a venda de computadores norte- 
-americanos ultra-sofisticados a firmas 
controladas pela União Soviética e por 
outros países do Bloco de Leste. O Depar- 
tamento do Comércio deu luz verde, em 
Junho, ao fornecimento de computadores 
IBM à sociedade alema-federal Transnau- 
tic, que controla, nomeadamente, o trá- 
fego no porto de Hamburgo, e que per- 
tence 51 por cento à URSS. Segundo o 
Pentágono, a venda de 50 computadores, 
no valor total de 4,3 milhões de dólares, 
foi autorizada pelo Departamento do 
Comércio desde 1986. 

VIENA — O vice-Primeiro-Ministro 
responsável pelas questões energéticas 
Gheorghe Petrescu e o ministro da Ener- 
gia Eléctrica, lon Avran, da Roménia, 
foram afastados dos cargos devido a 
«graves erros» na realização das suas 

tarefas, segundo um decreto presidencial 

romena «Agerpress».   
   

o É , 

de conflito 

publicado ontem pela agência noticiosa,   
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= Expectativa rodeia 

A posição dos leigos na Igreja 

será debatida no Sínodo 
Episcopal que se inicia hoje em Roma e se prolongará por todo o mês de Outubro, 

com a presença de 231 bispos dos cinco continentes. O lema do VII Sínodo 

Ordinário é: «Vocação e missão dos laicos na Igreja e o mundo, 20 anos depois 

do II Concílio. Vaticano». 

Poucos sinodos terão despertado tanta expec- 
tativa como este. Na fase preparatória foram 
numerosas as tomadas de posição, sondagens, 
congressos e sugestões de teólogos famosos. 

De facto, o difícil capítulo das relações entre 
a hierarquia eclesiástica e o laicado é um «tema 
eterno» dentro da Igreja Católica. Mas também é 
um facto que a euforia neste terreno despertada 
pelo II Concílio Vaticano, com a sua proclamada 
abertura para o mundo, deu lugar entretanto, em 
múltiplos sectores laicos conscientes do seu 
compromisso, à resignação e amargura. 

Estes sectores não se sentem suficientemente 
aceites na actual estrutura eclesiástica, onde a seu 
ver o clero desfruta de uma posição de proemi- 
nência supervalorizada. 

Alguns temas especialmente controversos, 
objecto de discussão uma e outra vez, já foram 
abordados, antes do início do Sínodo dos leigos, 
pelo Vaticano, e às vezes pelo próprio Papa, e 
foram dadas respostas sintonizadas com o espírito 
tradicional. 

Por exemplo: o Vaticano voltou a reiterar 

Um total de 204 corpos de pessoas 
mortas no desmoronamento de terras 
ocorrido domingo no Bairro «Villa 
Tina» de Medellin, tinham sido re- 
tirados até ao princípio da noite de 
terça-feira, informaram as autori- 
dades. 

Hildebrando Giraldo, coordena- 
dor das Brigadas de Socorro, disse que 
os trabalhos foram suspensos devido 
às dificuldades existentes na zona. 

Lopez Trujillo presidiu terça-feira a 
uma missa no local da tragédia, e à 
qual assistiram muitas pessoas atin- 
gidas pelo desmoronamento e fami- 
liares das vítimas. 

O cenário da tragédia será decla- 
rado cemitério e a igreja colocará no 
lugar uma cruz gigantesca como su- 
cedeu em Armero em 1985 quando o 
vulcão de Nevado Del Ruiz entrou em 
erupção e matou mais de 23.000 
pessoas. 

O presidente do Município de Me- 
dellin, William Jaramillo Gomez, dis- 

  

Novo foco 

E 

Desmoronamento na Colômbia 

Cenário da tragédia | 
declarado 

«campo santo» 

O cardeal de Medellin, Alfonso 

Ro e qua Ra 

India acusa Paquistão 

recentemente que a missa só pode ser celebrada 
por sacerdotes. 

Na recente visita aos Estados Unidos, o Papa 
voltou a recusar categoricamente a possibilidade 
do sacerdócio feminino e frisou que a Igreja não é 
uma sociedade regida por normas democráticas, 
mas sim uma sociedade hierárquica. 

Os leigos queixam-se de que em questões 
importantes apenas os deixam dar opiniões. E 
que não só a hierarquia romana, mas também 
muitas vezes o episcopado local, actuam mais 
como travão, em lugar de actuar como estímulo, 
quando se trata de dialogar sobre novas fórmulas 
de co-responsabilidade dos leigos na vida diária 
das comunidades cristas a que pertencem. 

No documento preparatório dos trabalhos do 
Sínodo, o «Instrumentum Laboris», diz-se de 
maneira inequívoca que não se poderá esfumar a 
diferença entre leigos e sacerdotes. 

Sabe-se que João Paulo Il é um decidido 
adversário das correntes que poderão levar a 
«uma laicização dos sacerdotes e uma elerica- 
lização dos leigos». 

Parece sintomático que os assessores do 

ape     

populacional de Medellin, é possível 
que entre 400 a 500 pessoas tenham 
perecido no desastre». 

O autarca confirmou que foi a igre- 
ja que tomou a iniciativa de declarar 
«campo santo» o lugar onde o desmo- 
ronamento de terras do monte «Pão de 
Açúcar» sepultou centenas de pessoas 
e habitações. 

As autoridades informaram tam- 
bém que cerca de 600 famílias foram 
evacuadas do local. A maioria das 
pessoas foram conduzidas para diver- 
sos albergues da Câmara Municipalde 
Medellin. Outras foram transferidas 
temporariamente para escolas e colé- 
gios públicos da cidade. = 

Pablo Medina, da Presidência da 
República, disse que foram recebidas 
mensagens de solidariedade de Chefes 
de Estado de todo o mundo, do Papa 
João Paulo II, de organizações mun- 
diais, da Comunidade Económica Eu- 
ropeia e outras entidades interna- 
cionais. É 
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de ataques fronteiriços 
O Governo indiano acusou ontem o Paquistão 

de ter realizado repetidos ataques com forças de 
terra e com fogo de artilharia sobre posições do 
seu Exército na província de Caxemira, norte do 

ais. 
' A televisão oficial indiana informou que os 
confrontos ocorreram durante três dias da pas- 
sada semana e acrescentou que os paquistaneses 
foram repelidos. 

As unidades militares paquistanesas que 
participaram nos confrontos chegaram a atingir o 
tamanho de batalhões e sofreram numerosas bai- 
xas, referiu a televisão indiana que citou uma 
fonte não identificada do Ministério da Defesa. 

Os ataques dos soldados paquistaneses foram 
precedidos de fogo de artilharia, com lançamento 
de morteiros e misseis sobre posições do Exército 

indiano, disse a televisão oficial que não in- 
formou sobre as possíveis baixas nas fileiras do 
Exército de Nova Deli. 

A fonte afirmou que as lutas tinham ter- 
minado por agora e que o Exército indiano se 
mantém em estado de alerta. 

A Índia e o Paquistão assinaram em 1971 um 
acordo de cessar-fogo após um forte confronto na 
província de Caxemira, zona que ambos os países 
reclamam para a sua soberania. 

Fontes do Ministério indiano dos Negócios 
Estrangeiros disseram ontem que se têm veri- 
ficado frequentes escaramuças entre os dois 
Exércitos em Caxemira, mas que nunca tiveram a 
intensidade alcançada pelos confrontos da pas- 
sada semana. 

Sínodo dos Bispos 
Sínodo convocados pelo Papa sejam represen- 
tantes notórios de movimentos católicos de 
tendência fundamentalista como são a «Comu- 
nione e Liberazione» e a «Opus Dei» 

O Papa parece considerar estes movimentos 
como modelos a imitar no trabalho dos leigos na 
sociedade. Cerca de 60 leigos foram convidados 
para o Sínodo na qualidade de auditores. que 
terão voz. mas não voto, nos trabalhos das 
comissões sinodais. 

Os sínodos são órgãos assessores do Papa. As 
opiniões dos padres sinodais não são vinculativas 
para o Pontífice. O Papa pode, como o fez em 
1985 por ocasião do Sinodo extraordinário con- 
vocado para estudar a evolução da Igreja desde o 
II Concílio Vaticano, autorizar a publicação dos 
documentos de encerramento do Sinodo. Se desta 
vez o faz ou não, dependerá em boa medida do 
rumo que tomarem as deliberações sinodais. 

Os documentos de encerramento, por mais 
importantes que sejam, representam meros com- 
promissos entre posições distintas e são muitas 
vezes as intervenções individuais dos bispos as 
que têm verdadeira relevância, por serem reflexo 
dos estados de opinião e das tendências existentes 
nas comunidades. 

Desta vez, pelo menos quatro bispados 
advogaram que o controverso tema do sacerdócio 
das mulheres seja, pelo menos, discutido no 
Sinodo. 

  

TOP BRITÂNICO 

Marrs 
continua 
em primeiro 

O quarteto britânico Marrs permanece pela 
segunda semana consecutiva em primeiro lugar 
do top inglês de singles com «Pump Up the 
Volume», anunciou ontem a «Melody Maker». 

As maiores subidas registaram-se com «Bad» 
de Michael Jackson e «I Need Love» de LL 
Cool J. 

E a seguinte a classificação desta semana do 
top inglês de singles: 

1 (1) — Pump Up the Volume 
Marrs 

2 ( 2) — Never Gonna Give You Up 
Rick Astley 

3 (10) — Bad 
Michael Jackson 

4 (3) — Causing a Commotion 
Madonna 

5 ( 7) — Housenation 
House Master Boyz 

6( 4) — Wipeout 
Fat Boys and Beach Boys 

7 (14) — I Need Love 
LL CoolJ. 

8 (5) — Heart and Soul 
T'Pau 

9( 8) — It's Over 
Level 42 

10 (15) — Hey Matthew 
Karel Fialka 

  

  

Drama com anel 
de diamantes 

obriga 
a aterragem 

de emergência! 
Um avião das Linhas Aéreas sauditas foi 

obrigado terça-feira a fazer uma aterragem de 
emergência quando uma passageira se sentiu 
mal por ter um anel de diamantes apertado que 
lhe causava inchaço e dores no dedo. 

O comandante do avião, vendo que a 
passageira estava com dores devido ao incha- 
ço, optou por uma acção rápida, aterrando no 
aeroporto internacional do Cairo, noticiou 
ontem o jornal «Al-Ahram». 

Um médico do aeroporto deu um sedativo 
à cidadã saudita tendo sido posteriormente 
chamado a bordo um homem que cortou o 
anel de diamantes, numa operação de uma 
hora. 

Depois de ter sido cortado o anel, o avião 
retomou o voo em direcção a Paris. 
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O TEMPO CÂMBIOS 
PREVISÃO PARA HOJE — Céu geralmente muito COTAÇÕES DE NOTAS ESTRANGEIRAS EM 30/09/87 
nublado nas regiões do norte e do centro e céu pouco 

nublado nas regiões do sul. Vento fraco. Possibilidade CHEQUES Compra Venda NOTAS E MOEDAS Compra Venda 

de períodos de chuva nas regiões do norte. Ni iros 

durante a madrugada e manhã. Dólar (USA)... 1448421 1455065 África do Sul (Rand) E 53800 59800 

Franco (Bél,) .... 3$7850 358020 Alemanha Ocidental (Marco) 77585 78895 

Temperaturas do ar registadas ontem Lira (Itália) 0s10889 0510939 Austria (Xelim) . 11305 11825 

(máximas e mínimas) Libra (Ingl.)... 2358210 2368219 Bélgica (Franco) .. att SOS: 3878 

Coroa (Suécia) ....... 225432 228531 Brasil (Cruzado) a 1835 2825 

Bragança (22/11) — Viana do Castelo (22/15) — Vita Peseta (Esp.) 151841 151893 Canadá (Dólar) 109825 111825 

Real (22/13) — Porto (21/15) — Penhas Douradas Marco (Alem. )......s.... 788574 785926 Dinamarca (Coroa) iva 20825 20865 

(—/—)— Coimbra (25/18) — Cabo Carvoeiro (23/18) Coroa (Dinam.)..... 208444 208537 Espanha (Peseta) ...........u. 18145 15245 

— Castelo Branco (27/17) — Portalegre (25/15) — Lis- léne (Japão) ........ 0s98891 0899319 EUA. (Dólar) 143850 146850 
boa (25/17) — Évora (26/18) — Beja (29/18) — Faro Franco (Fr.)...... 238603 238709 Finlândia (Markka) 32845 33$05 

(27/19) — Sagres (24/19) — Ponta Delgada (21/16) — Coroa (Nor.). 218526 218620 França (Franco) 23840 24500 
Funchal (27/20) Xelim (Austria) ........ 118162 vis212 Holanda (Florim) ... 69825 70825 

Franco (Suíça). 945486 948906 Irlanda (Libra) . 210800 213800 

SOL— Nascimento às 6.29. Ocaso às 18.18. Markica (Fin... 328720 sosasa itália (Lira) sos st13 
LUA — Quarto Crescente. Bom tempo. Lua Cheia às 4 Rand (Afr. Sul) easgaa Gosoaa Japão (léne) ..... s940 3990 
ado Lee perçoR elo quo 7 amina fscaria, Florim (Hol.) 698819 708131 Noruega (Coroa) . 21535 21885 
MARÉS Dólar (Canad: 1108101 1108585 Reino Unido (Libra) - 234830 238830 

Aa Lib. (lr.)...... 2108850 2118787 Suécia (Coroa) 22825 22875 

(Porto de Aveiro) — Preia-Mar às 9.20 e 22.30. Dracma (Grécia 180273 180319 Suiça (Franco) gass 95615 
Baixa-Mar às 2.37 e 15.49. ECU (CEE) 1638254 1638981 Venezuela (Bolivar) . 3800 4s00 

(Porto da Figueira da Foz) — Preia-Mar às 9.07 e 22.15. 
Baixa-Mar às 2.32 e 15.47. No respeitante a moedas estas cotações devem ser consideradas a título meramente informativo. Todas as 

operações de venda estão sujeitas ao imposto de 6 por mil. Informação da União de Bancos Portugueses. 

CINEMAS 
AVEIRO — Aveirense (24833) — «Ben Hur». 
Não Aconselhável a Menores de 13 anos. As 
21.30. 
ESTÚDIO OITA (29249) — «O Predador». 
Para Maiores de 16 anos. As 15.30, 18 e 21.30. 
Em 3.º Semana. 
Estúdio 2002 (21152) — «Arma Mortífera». 
Para Maiores de 12 anos. Às 16 21.45. 
ÁGUEDA — S. Pedro (623837) — «Os Punhos 
de Aço de Shaolin». Interdito a Menores de 13 
anos. Às 21.30. 4 
OLIVEIRA DE AZEMEIS — Estúdio Gémi- 
ni 1 (64467). «Platoon — Os Bravos do Pelo- 
tão». Para Maiores de 16 anos. Às 15.30e 21.30 
— Caracas (62408) — Encerrado. 

FARMÁCIAS 
AVEIRO — Moderna, Rua dos Combatentes da 
Grande Guerra, 105 (23665). 
ÁGUEDA — Amaral (623202). 
ALBERGARIA-A-VELHA — Martins Fer- 
reira (521 160). 
ANADIA — Óscar Alvim (52607). 
ARQUCA — Gomes de Pinho (94125). 
CASTELO DE PAIVA — Central (65310). 
EIXO — Simões (931 14). 
ESPINHO — Teixeira (720325). 
GAFANHA DA ENCARNAÇÃO — Ribau 
(365131). 
ILHAVO — Santos (322930). 
LUSO — Nova (93106). 
MEALHADA — Brandão, Suc. (22038). 
MURTOSA — Santos Leite (46286). 
OLIVEIRA DE AZEMEIS — Gomes da Costa 
(62563). 
OLIVEIRA DO BAIRRO — Sanal (741303). 
OVAR — Central (52145). 
SANGALHOS — Bastos. 
SAO JOAO DA MADEIRA — Laranjeira 
(22876). 
VALE DE CAMBRA — Teixeira da Silva 
(42114). 
VALEGA — Lopes Rodrigues, Suc. (53364). 
SANTA MARIA DA FEIRA — Araújo 
(32447). 

LEFONES DE URGÊNCIA 
AVEIRO 

Bombeiros Velhos 
Bombeiros Novas e Socorros à Náufragos 

212 
22333-25122 

  

Centro Hospitalar Aveiro-Sut 25006/7]8 
Capitania do Porto 23657-20648 
EDP 20320 
Guarda Fiscal 21638 
GNR .. 22555 
GNR (Brigada de Trânsito) 2429 
Psp 

  

Polícia Judiciária 
Serviços Municipalizados 2631 

- DIARIO DE AVEIRO 24601 

Turismo 23680 

ÁGUEDA 
Bombeiros Voluntários 622591 

Hospital exnoIs 
EDP 623557 

GNR 62417 

Serviços Municipalizados (Avarias) 622029 

Delegação do - Diário de Aveiro- 623880 

OLIVEIRA DE AZEMÉIS — (056) 
Bombeiros Voluntários 62122 

Hospital . 62133/4/6 
EDP 64I51/2 

Serviços Municipalizados 62762 

GNR 52593 

OVAR — (056) 
Bombeiros Voluntários 52122 

Hospital .. S2133/4/5/6 
EDP... 52047/8 
GNR * E 52629 

PSP s2999 

Serviços Municipalizados s2905 

S. JOÃO DA MADEIRA — (056) 
Bombeiros Voluntários (Arrifana) .. 31 
Hospital ..... 2133/4/6 

EDP 20189 

GNR «23H14 
EE e 2202 
Serviços Municinalizados 22427-23540 

VILA DA FEIRA — (uo6) 

Bombeiros 
GUR. .....<.; s DORA erre bio 
Psp 32022 

32122-32157 

    

      

Programação do Emissor Regional do Centro 
(97 Mhz) 

HOJE 

7 horas — Abertura — Bom Dia em FM; 10— Fémina: 12 
— O almoço está na mesa: 13 — Informação desportiva e 

Digestivo musical: 14 — Perfil de uma empresa: 15 — 
Rock'andando; 16 Hora do chá: 18 O pulsar da Região 

Centro; 19 — Adivinhe quem vem; jantar; 20 — Disco 
-discando: 21 — Triângulo: nós. você e a música; 24 — Fecho. 

Flashes informativos às 7, 10, 14. 15. 16 e 19 horas: 

noticiários alargados às 9, 12€ 21 horas 

  

Principais acontecimentos registados 

no dia 1 de Outubro, Dia Mundial da 

Música e Dia Mundial da Água: 

1596 — O duque de Norfolk é enviado para a 
prisão pela Rainha Isabel de Ingla- 
terra por ter tentado casar-se com 
Maria, Rainha dos escoceses. 

1833 — Morre a cantora lírica portuguesa 
Luísa Todi. 

1838 — Eclode a primeira guerra afegã, ini- 
ciada pela Grã-Bretanha com o 
objectivo de limitar a influência 
russa, ameaçadora para a posição 
britânica na Índia. E 

1887 — O Baluquistão é unido à Índia. 
1895 — Ocorre o massacre de romenos com 

Constantinopla. 
1923 — É estabelecido um Governo autó- 

nomo na Rodésia do Sul. 
1927 — E assinado um pacto de não agressão 

entre a URSS e a Pérsia. 
1928 — A URSS dá início ao plano quin- 

quenal destinado a aumentar as pro- 
duções agricola e industrial. 

1936 — Em Espanha, forças anti-republica- 
nas nomeiam o general Francisco 
Franco, Chefe de Estado. 

1949 — E proclamada a República Popular 
da China, sob a direcção de Mao Tse 
Tung, tendo Chou-engLai como Pri- 
meiro-Ministro e ministro dos Ne- 
gócios Estrangeiros. 

1960 — Tropas sul-coreanas atravessam o 
paralelo 38 entrando na Coreia do 
Norte. 

1965 — Ocorre uma tentativa de golpe de 
Estado na Indonésia. 

1970 — E fundada a Confederação Geral 
dos Trabalhadores Portugueses — 
CGTP-Intersindical. 

— Q vice-Presidente da República 

  

Arabe Unida, Anwar Sadai, sucede 
a Gamal Abdel Nasser no cargo de 
Presidente. 

1975 — O Presidente da República Portu- 
guesa, general Costa Gomes, inicia 
uma visita oficial à URSS. 

1979 — Em Portugal, entra em vigor o Es- 
tatuto do Jornalista. 

— O vespertino lisboeta «A Tarde», 
que sucede ao extinto «Jornal 
Novo», inicia a sua publicação. 

1980 — O Supremo Tribunal de Varsóvia 
concede a aprovação legal aos pri- 
meiros seis sindicatos independentes 
polacos. 

1981 — Um carro armadilhado explode à 
porta da sede dos guerrilheiros pa- 
lestinianos, em Beirute, matando, 
pelo menos, 50 pessoas. 

1982 — Helmut Khol, dirigente do Partido 
Democrata Cristão, é eleito Chance- 
lerda Alemanha Federal, sucedendo 
a Helmut Schmidt. 

1983 — O Presidente Ramalho Eanes, no 
decurso da sua visita aos Açores, 
condecora, em Ponta Delgada, Ro- 
lão de Sousa Lima com a Ordem de 
Grande Oficial do Mérito Agrícola e 
Industrial. 

1984 — A Câmara Municipal do Rio de Ja- 
neiro concede ao Primeiro-Ministro 
português, Mário Soares, o título de 
cidadão carioca. 

1985 — Aviões de guerra israelitas atacam o 
quartel-general da OLP em Tunes. 

Este é o ducentésimo septuagésimo 
quarto dia do ano. Faltam 91 dias para o 
termo de 1987. |. 

Pensamento do dia: A vitória pertence 
aos perseverantes» — Napoleão Bonaparte 
(1769-1821) — estadista e militar francês. 
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   HORIZONTAIS: | — Unidade de peso (no 

sistema métrico). 2 — Compêndio, 3 —   
DA er AD 

PROBLEMA N.º 671 

12345678'9101] 

   

      

Urdidura; zanga. 4 — Primazia; vã. 5 — 
Pedido: outra coisa. 6 — Alcunha; silva. 7 — 

Nome de letra; receber. 8 — Rijeza; ar- 
rendara. 9 — Olá; irritara. 10 — Prevenira. 
1 — Nome de mulher. 

VERTICAIS: 1 — Metal precioso. 2 — 
Obstáculo. 3 — Género de plantas poáceas: 
folha de palmeira. 4 — Relvado: nome de 

mulher. 5 — Ramagens: prefixo de negação. 
6 — Feixe: aplaina. 7 — Malévola: refinar. 8 

— Acrescentei; sumira. 9 — Prego; zangara. 
10 — Respeitara. 11 — Ventarola. 

SOLUÇÃO DO PROBLEMA N.º 671 

“VAVINV — VAVSIAV — VAVA — 
ao — vavonN Tv — 0dV — UVAVdV 
— 0 — dl — VLdv — vVaOdV — Tv 
—Y—0dVDO4 — VDO — OAVINTId — 
VIL— VNVIL — OQVILVIL — VNVIO   

  

    EIN 
Hoje 

RTP-1 

10.00 — Abertura e As Dez 
12.15 — Telenovela — Tudo ou Nada 
13.00 — Jornal da Tarde 
13.35 — Ciclo Preparatório TV 
18.00 —= Abertura e Sumário 
18.06 — Brinca Brincando — O Vento nos 

Salgueiros — «Doido por Máquinas» 

18.30 — Ponto Por Ponto 
19.30 — Missões de Paz 
20.00 — Telejornal 
20.30 — Bolsa Dia a Dia 
20.35 — Boletim Meteorológico 

20.45 — Anjos em Fúria — (1.º parte) — 
Jenifer Parker, filha de um juiz começa 
o seu estágio de advogada. A princípio 
tudo corre mal, mas mais tarde apai- 
xona-se por um colega, candidato a 
senador. 

22.15 — Telemundo 
22.45 — Pecados — (último episódio) 
23.40 — 24 Horas 
00.10 — Remate 

RTP-2 

17.15 — Abertura e Os Imigrantes 
18.00 — Countdown 
19.00 — Simon Show 
20.00 — Uma Família às Direitas — (Especial) 

21.00 — Jornal das Nove 
21.30 — Montra de Livros 
21.35 — O Tempo e o Vento — (último epi- 

sódio) 
22.10 — Os Sobreviventes 

Amanhã 
a 

RTP-1 

10.00 — Abertura e Às Dez 
12.15 — Telenovela — Tudo ou Nada 
13.00 — Jornal da Tarde 
13.35 — Ciclo Preparatório TV. 
18.01 — Sumário 

18.06 — Brinca Brincando 
18.30 — Ponto por Ponto 
19.30 — Memória Audiovisual 
20.00 — Telejornal 
20.30 — Bolsa Dia a Dia 

20.35 — Boletim Meteorológico 
20.40 — Mobil nos Caminhos de Portugal 
20.55 — Anjos em Fúria — A história de Jen-: 

nifer uma advogada famosa com inú-, 
meras causas ganhas em tribunal, 

22.25 — Bem-Vindos a Munique 
23.55 — 24 Horas 
00.25 — Remate 
00.35 — Pela Noite Dentro — «Tiro de Aviso» 

RTP-2 

17.15 — Abertura e Os Imigrantes 
18.00 — Countdown 
19.00 — Simon Show 

20.00 — Hitchcock Apresenta 
20.35 — Os Maluc Circo (1.º episódio) 
21.00 — Jornal das Nove 
21.30 — Montra de Livros 

21.35 — Clube de Jornalistas 
22.05 — A Vida Que Quero Viver 
23.00 — Os Fazedores de Dinheiro 
23.30 — Troféu 

HOJE 

Arada (Ovar), Beco-Macinhata do Vouga 

(Águeda), Macieira de Alcoba (Agueda), Cacia, 
Loureiro (Oliveira de Azeméis), Murtosa, 

Oliveira de Azeméis, S. João da Madeira e 

Estarreja. 

  

AMANHÃ 

Aguada de Cima (Águeda), Calvão (Vagos), 
Fermentelos (Águeda) e Avanca (Estarreja). 

MUSEUS 
Aveiro (Santa Joana) — Todos os dias das 10 

às 12:30 e das 14 às 17 horas. Encerra às 
segundas-feiras e feriados. 

Agueda (Fundação Dionísio e Alice Pinhei- 
ro) — Das 15 às 18 horas. Às terças e quintas- 
-feiras, sábados e domingos. Encerrado nos 
“outros dias. É 

Ilhavo (Museu Marítimo) — Das 14.30 às 18 
horas de terça-feira; de quarta-feira a sábado. das 
9 às 12.30 e das 14 às 17.30 horas. Encerra aos 
domingos de manhã, segundas-feiras todo o dia e 
terças-feiras de manha. 

Ovar — Todos os dias das 10 às 12 e das 14 
às 18 horas. No período de Verão não encerra. 
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A Terra terá cerca de 7.992 milhões 
de habitantes no ano 2020, contra pouco 
mais de 5.000 milhões actualmente — 
revelou o Instituto Nacional francês de 
Estudos Demográficos. 

Estes dados, divulgados pelo Insti- 
tuto no número de Setembro do seu bole- 
tim mensal «Populations et Societs», 
foram elaborados pelo «Population Refe- 
rence Bureau», um organismo privado 
dos Estados Unidos. 

A população vai continuar a aumentar 
em todas as regiões do mundo, à excepção 
da Europa Ocidental, onde passará de 358 
milhões de habitantes actualmente para 
344 milhões no ano 2020. 

Os países mais populosos continua- 
rão a ser os mesmos: a China em primeiro 
lugar, seguida da Índia, da União Sovié- 
tica e Indonésia. 

No entanto, a Nigéria (oitava posição 
actualmente) trocará de lugar com o Bra- 
sil (sexto), enquanto o Japão passará do 
sétimo lugar para o décimo segundo. 

Em 1987, as disparidades entre con- 
tinentes continuam fortemente acentua- 
das: o mais populoso, a Ásia (sem a 
URSS) tem cerca de 3.000 milhões de 
habitantes para 27,5 milhões de quiló- 
metros quadrados.   

Terra terá cerca 
de 8.000 milhoes 

de habitantes 
no ano 2020 

A Africa, que continua a ser um con- 
tinente pouco povoado (601 milhões de 
habitantes para 30 milhões de quilóme- 
tros quadrados), regista uma taxa muito 
forte de natalidade (44 por 1.000, 6,3 
crianças por mulher), mas a esperança de 
vida é só de 51 anos. 

Outro continente em vias de desen- 
volvimento, a América Latina (421 mi- 
lhões de habitantes), tem uma taxa de 
natalidade de 30 por 1.000 (3,7 crianças 
por mulher) e uma esperança de vida de 
66 anos. 

A América do Norte (270 milhões de 
habitantes) tem uma taxa de natalidade 

de 15 por 1.000 (1,8 crianças por mu- 
lher) e a esperança de vida é de 75 anos. 

É uma situação comparável à da Europa 
(495 milhões de habitantes, sem a 
URSS, com uma taxa de natalidade de 1 
por 1.000, 1,8 crianças por mulher e uma 
esperança de vida de 74 anos). 

Na União Soviética (284 milhões de 
habitantes), a taxa de natalidade é de 19 
por 1.000, a taxa de fecundidade de 2,5 e 
a esperança de vida é de 69 anos. 

Na Oceania (25 milhões de habitan- 
tes, sem o Hawai), os dados são, respec- 
tivamente, de 20/1.000, 3,7 e 66.   

  

Câmara Municipal de Ílhavo 
adquire terrenos 
na Av. 25 de Abril 

Na ultima reuniao a Camara Muni- 
cipal de Ilhavo deliberou proceder a 
aquisiçao de mais tres parcelas de 
terreno, situados na Avenida 25 de 

Abril daquela vila. 
A presente aquisição insere-se no 

quadro de planos e objectivos, traça- 
dos pela Autarquia para este ano, 
que contemplam a urbanização da 
zona daquela avenida e seu prolonga- 
mento, sendo, para tal, necessario 
proceder a aquisisçao de terrenos 
situados no seu prolongamento. 

As tres parcelas que a Edilidade 
deliberou adquirir agora. possuem 
um total de 3.964 metros quadrados, 
cujo preco foi anteriormente definido 
pela Autarquia. 

A Camara, por outro lado, toi in- 
formada de algumas accoes imple- 
mentadas por diversos organismos. 
Assim, tomou conhecimento que a 

Junta Autonoma do Porto de Aveiro 
esta a proceder à dragagem e limpeza 

do Estreito Oudinot, situado junto a 
Doca do Bebedouro; e, atraves de um 
oficio emanado da Direcçao Regional 

de Agricultura da Beira Litoral, o exe- 

cutivo camarario toi informado dos 
ápoios concedidos pelo Programa 

Especifico de. Desenvolvimento da 
Agricultura Portuguesa, tendentes ao 

arranjo e asfaltamento de 5 caminhos 

do concelho com caracteristicas agri- 
colas, a realizar no detorrer do pro- 

ximo ano. 

Os caminhos contemplados sao 
os de Ervosas - Carregueiro, Vista 
Alegre - Barquinha, Légua Presa, 
Caminho de Aveiro, e caminho da 
Quinta do Badalo, os quais foram su- 

jeitos a análise e vistoria tecnica por 
parte de elementos da Direcçao 
Regional. 

Po ultimo foi deliberado, e de 
acordo com uma proposta apre- 
sentada pelo vereador responsável 
pelo respectivo Pelouro, atribuir a 

Associação «Le Patriache» a verba de 

80 mil escudos, no sentido de mini- 

mizar as despesas do alojamento de 

“2 jovens do concelho, numa das de- 
pendências daquela instituição 

situado no estrangeiro. 

De igual modo, foi deliberada a 
concessao de 50 sacos de cimento à 

referida Associaçao, os quais serao 
aplicados em obras de melhoramento 

das suas instalaçoes na Gafanha da 
Nazare. 

    

BRIGHTON — O líder trabalhista Neil Kinnock junto a Catherine Griffiths, de 102 anos, no 

Congresso Trabalhista. Telefoto Reuter/Lusa — «Diário de Aveiros 

  

Taças Europeias 
CHAVES QUALIFICADO 

POR GOLOS FORA 
O Chaves qualificou-se para a segunda 

eliminatória da Taça UEFA, ao vencer ontem no 
seu estádio o Universitatea Craiova, da Roménia, 
por 2-1. 

Na primeira mão o Craiova vencera por 3-2, 
pelo que o Chaves se qualificou por golos 
marcados fora. 

Ao intervalo, o Chaves vencia por 1-0, golo 
de Zlavkov, aos 5 minutos. 

Na segunda parte, Vermelhinho elevou para 
2-0 aos 62 minutos e Ghita reduziu para 2-1 aos 
82 minutos. 

O Desportivo de Chaves participa pela pri- 
meira vez numa Taça Europeia de Futebol. 

PORTO: PASSAGEM CONFORTÁVEL 

O FC do Porto venceu ontem em Skoplje, 
Jugoslávia, o Vardar por 3-0, na segunda «mão» 
da primeira eliminatória da Taça dos Campeões 
Europeus de futebol. 

O FC Porto, actual campeão europeu, passou 
à segunda eliminatória, com um total de 6-0, 
depois de ter ganho no Porto também por 3-0. 

Ao intervalo do encontro de ontem, o FC 
Porto vencia por 1-0, golo de Sousa, aos 37 
minutos. 

Na segunda parte, Jaime Magalhães aos 64, e 
Madjer aos 66 minutos elevaram para 3-0. 

- | SPORTING PERDEU MAS ELIMINOU 
O TIROL 

O Sporting passou ontem aos oitavos de final 
da Taça dos Vencedores das Taças de futebol, 
embora tenha sido derrotado por 4-2 no campo do 
Swarowski Tirol, na Austria. 

O Sporting. que em Lisboa tinha vencido por 
4-0, qualificou-se com um total de 6-4. 

No encontro de ontem o Tirol vencia por 1-0 
ao intervalo, golo de Marco, aos 16 minutos. 

Na segunda parte Roscher elevou para 2-0, 
mas Sealy, aos 57 e Paulinho Cascavel, aos 67 
igualaram, 2-2, para depois Pezzey, aos 69, e 
Linzmeier, aos 85, fixarem o resultado em 4-2 
para a equipa austríaca. 
  

  

Urgências 
em ruptura iminente 

no Hospital de Faro 

Os Serviços de Urgência do Hospital 
Distrital de Faro poderão entrar numa situa- 
ção de «ruptura iminente» a partir deste 
mês — disse o director daquele estabele- 

cimento de saúde. Mário Silva afirmou que, 
em face da escala de serviço para os clínicos, 
estabelecida para Outubro, «o Banco de 

Urgências vai ficar durante seis dias sem 
médico cirurgião», se não for resolvido o pro- 
blema da «falta de pessoal». Para além disso, 

neste mesmo mês, os Serviços de Urgência 
ficarão ainda durante sete dias apenas com um 
especialista da equipa de cirurgia. Esta situa- 
ção — disse o director do estabelecimento de 

saúde — poderá bloquear os Serviços de 
Urgência apesar de, «com base na escala pro- 
posta, os médicos terem que fazer quase o 
triplo do número de horas estipulado por lei». 
«A lei prevê 12 horas por semana no Banco de 
Urgência e os médicos, por essa escala, fica- 
rão, mesmo assim, a fazer uma média de 
trinta horas semanais» — acentuou Mário 
Silva. A nova escala foi proposta como alter- 
nativa às reclamações dos clínicos exigindo a 
redução do horário de trabalho que «fre- 
quentemente atingia as 96 horas semanais».   

  

Presidente de Angola 
estimula empresários 
do norte 

O Presidente angolano, José Eduardo 
dos Santos, disse ontem no Porto a em- 

presários que o grande objectivo da sua 
visita é «o da criação de condições para 

que Portugal e Angola possam abrir nova 
página de cooperação nos mais diversos 
domínios». 

O Chefe de Estado angolano fazia um im- 
proviso no Palácio da Bolsa, no almoço que lhe 
foi oferecido pela Associação Industrial e 
Comercial do Porto e pela Câmara do Comércio 
Luso-Angolana, no âmbito da sua deslocação 
oficial ao norte de Portugal. 

«Já clarificâmos mutuamente as nossas posi- 
ções e criámos um clima de compromisso e 
trabalho que levará ao reforço da cooperação, 
amizade e solidariedade entre os nossos povos», 
realçou o Presidente de Angola. 

Falou da correcção de erros, invocou a as- 
piração de paz, referiu a reestruturação da 

administração e o programa de saneamento eco- 

nómico e financeiro, recentemente aprovado pelo 
Governo angolano, disse que Portugal e Angola 
«precisam um do outro» e conci 

«Apesar das situações difíceis do passado 
podemos caminhar de braço dado e mostrar ao 
mundo que podemos construir a paz, o enten- 
dimento e o progresso dos nossos povos». 

A recepção no Palácio da Bolsa do Porto 
constituiu o primeiro acto oficial da visita do 
Presidente de Angola ao norte do País. Uma 
cerimónia de homenagem na Câmara Municipal 
do Porto e um jantar oferecido pelo Presidente 
Mário Soares no Palácio Ducal de Guimarães 
completaram o programa de ontem, penúltimo 
dia da visita. 

No almoço no Palácio da Bolsa discursaram 
ainda o presidente da Associação Industrial 
portuense, Ludgero de Castro, que solicitou a 
Angola a criação de um enquadramento jurídico, 
económico e social que crie as condições para a 
verdadeira cooperação bilateral. 

Afirmando a disponibilidade do empresário 
do norte do País para o apoio técnico às empresas 
angolanas e para a formação profissional de 

      

tecnicos angolanos, o presidente da Associação 
Industrial considerou: 

«Angola, por cima de todas as difíceis cir- 
cunstâncias, tem em Portugal um parceiro que 

deseja o fortalecimento dos laços profundos e 
históricos que nos unem e Angola não encontrará 

facilmente, no mundo de hoje, alguém tão leal e 
dedicado». 

Em nome da Câmara de Comércio Luso- 
-Angolana falou Laurindo Soares da Costa, que 

advogou o «fim dos sistemáticos avanços e 
recuos» entre os dois países e defendeu o es- 

tabelecimento «de uma nova era no relaciona- 
mento com Angola, nos domínios político e 
económico». 

Soares da Costa aludiu à complementaridade 
das economias dos dois países e sublinhou que os 
empresários nortenhos «estão preparados para 
responder positivamente ao desafio angolano».
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Bonsucesso: a realidade 
do hóquei em patins aveirense 

  

O Hoquei em Patins e um despor- 
to muito do agrado dos portugueses. 
Em tempos recuados teve uma certa 
implantação em Aveiro mas por moti- 
vos que desconhecemos a sua conti- 
nuidade sofreu algumas roturas e 
muitas colectividades deixaram de o 
praticar. 

Ha três anos na vizinha Freguesia 
de Aradas, mais propriamente em 
Bonsucesso, aproveitando o pavilhao 
que ali se inaugurou, os dirigentes da 
colectividade local resolveram em, 
boa hora, criar a secçao de Hoquei 
em Patins. Ficou assim colmatada 
uma lacuna, se bem que convenha- 
mos e demasiado pouco para uma 
regiao tao vasta como a nossa. No 
entanto temos de elogiar e nao pode- 
mos deixar de incentivar o estorço e 
a dedicaçao dos homens do Bonsu- 
cesso. 

No primeiro ano as coisas nao te- 
rao corrido, sob o ponto de vista des- 
portivo, la muito bem, o que até e 
perfeitamente justificável. A epoca 
passada, e militando na segunda divi- 
sao, conseguiu ja, entre nove equi- 
pas, um quinto lugar na sua serie. 
Este ano contudo a colectividade 

aposta mais forte. Rodeou a sua equi- 
pa dos maiores cuidados retorçou-a 
na medida do possivel e com um or- 
camento na ordem dos trés mil con- 

BASQUETEBOL 
  

    

Porto passou 
eliminatória 
da Taça das Taças 

O FC Porto conseguiu, terça-feira, pela 
primeira vez no seu historial, passar à segunda 
eliminatória da Taça das Taças em Basquetebol, 
ao vencer os gregos do Panellinios por 77-61 em 
encontro da segunda «mão» da primeira elimi- 
natória. 

Os portistas, que ao intervalo ganhavam por 
46-34, haviam perdido por escassos dois pontos 
(84-82) na primeira «mão» disputada em Atenas 
na passada semana. 

Steve Roche, com 22 pontos à sua conta, foi o 
elemento mais influente na manobra do conjunto 
portista, tendo Dakouris, também com 22 pontos, 
sido o melhor jogador nas hostes gregas. 

A partida foi equilibrada, com o FC Porto a 
adiantar-se no marcador a partir dos 10 minutos, 
altura em que o marcador registava 20-14. 

Até final, os «azuis e brancos» comandaram 
sempre o marcador, não tendo surtido qualquer 
efeito o “pressing' dos jogadores gregos nos 
momentos derradeiros da partida. 

Sob a arbitragem de Eduardo Sanchez 
(Espanha) e Stefan Field (Inglaterra) as equipas 
alinharam e marcaram: 

FC PORTO — Tó Ferreira (6), Júlio 
Matos (18), Pedro Miguel (7), Ivan (16), Steve 
Roche (22), Charuto (6) e José Cardoso (2). 

PANELLINIOS — Pandralakis (8), 
Tzekos (6), Stamatis ps e Ss 
Katsbas, Zafitropoulos (2), Tsapralis e 

Politsis (12). 
Assistência: cerca de 2 mil espectadores. 

“Junta de Freguesia. Manuel 
que e simultâneamente presidente da 
“Assembleia Geral 

“DESPORTO 

  

tos vai procurar a medio prazo a subi- 
da a primeira divisao. 

Este ano os objectivos primários 
serao o de um lugar nos tres primei- 
ros, uma vez que com à criaçao da 
terceira divisao as equipas classifica- 
das para alem do quinto posto baixa- 
rao. 

Esta hipotese esta arredada de 
todo em todo do espirito de dirigen- 
tes tecnicos e jogadores. Uma planifi- 
cação. que nos pareceu bem defini- 
da, faz criar excelentes expectativas e 
pensamos ser possivel o desiderato 
pretendido. Recordamos que outras 
duas modalidades se desenvolvem no 
Bonsucesso, o Futebol e o Atletismo. 
E intensao do actual presidente da 

Madail, 

da colectividade, 
distribuir pelos lugares da freguesia 
“condiçoes que permitam criar hipote- 
ses reais do desenvolvimento local 
do desporto sem ter que se recorrer 

a atletas de fora, que e o que tem 
acontecido ate agora. Manuel Madail 
tem nos seus planos a criacao de um 
ringue de patinagem em Verdemilho 
e uma piscina na Quinta do Picado «é 
nossa intensao - referiu-nos - que 

este sera um ano chave. Incentivar o 
desporto local criar-lhe estrutras pro- 
prias para que no prazo de um a três 
anos consigamos captar o interesse 
da população da Freguesia de Aradas 
da sua industria comércio e agricul- 
tura. Freguesia com cerca de 11 mil 
habitantes, onde estes tres vetores 
da economia nacional estao perteita- 
mente implantados. A Câmara tem 
correspondido e vai por certo conti- 
nuar a corresponder já que existe um 
elo forte entre as duas autarquias». 

Estivemos no pavilhão do Bon- 
sucesso no dia da apresentaçao da 
equipa de hoquei em patins aos or- 
gaos da comunicação socal. Soube- 
mos que nos escalões etários senio- 
res, juvenis, infantis e escolas, mili- 
tam cerca de 70 atletas e o fomentar 
do interesse das camadas mais jo- 
vens esta bem patente no espirito 
dos dirigentes. Ouvimos, na circuns- 
tancia, o presidente Belmiro Domin- 
gos que nos disse, «tentamos retor- 
car a equipa a fim de prestigiar a 
modalidade pois convem nao esque- 
cer a unica colectividade de Aveiro e 
regioes limitrofes a praticarmos o 
Hoquei em Patins. E nossa intensao 
projectar o clube a nivel nacional a 
médio prazo, pois pensamos ter con- 
diçoes para o conseguir. Estamos 
localizados a cerca de dois quilome- 
tros da cidade, portanto práticamen- 
te na zona limitrofe e implantados 
numa freguesia que e sem duvida das 
de maior potencialidades do conce- 
lho. Penso que a opçao feita no Ho- 
quei em Patins foi a mais correcta 
uma vez que e aquela que pode levar 
mais rapidamente o nome da nossa 
terra para as parangonas dos jornais. 
E evidente que nao esqueço de forma 
alguma nem o Futebol nem o aAtletis- 
mo, ja que para esta duas modalida- 

Carlos Campos 

des temos igualmente um carinho 
muito especial, na medida em que 
tem sido um estandarte da colectivi- 
dade. O nosso pavilhao que foi inau- 
gurado em,13 de Outubro de 1985 te- 
ria de ter uma utilização que entende- 
mos nao dever ser feita exclusiva- 
mente por outras colectividades. Ja 
que e nosso, por que nao sermos 
nos proprios a rentabiliza-lo despor- 

tivamente? Ai esta o Hoquei em Pa- 
tins a dar força aquilo que acabo de 
dizer ja que Futebol e o Atletismo tém 
iugares proprios para serem pratica- 
dos e outras modalidades ainda nao 
temos. E um esforço grande, pois 
temos de recorrer a atletas de fora da 
terra contando apenas com dois da 
regiao, à maioria deles é oriunda de 
Oliveira de Azemeis, as deslocações 

sao caras e logicamente que ha ou- 
tras despesas que nao podemos evi- 
tar. E evidente que impera o amado- 
rismo mas isto nao invalida que se 

tenha de atribuir alguns subsidios. 
Fala-se muito nos custos do material 
para a pratica da modalidade mas 
para quem esta dentro disto sabe que 
se os equipamentos são caros eles 
nao duram apenas uma epoca e é 
muito mais facil manté-los do que 

renova-los. As percas maiores estao 
nos “sucks” pois partem-se com rela- 
tiva facilidade e o seu custo ronda os 
tres a quatro contos. Contamos no 
entanto com um elenco de seccionis- 

tas que nao regateia estorços e que 

QUINTA-FEIRA, IDE OUTUBRO 1987 DIÁRIO DE AVEIRO 

  

    Seccionistas: Antonio Madail. ; 
Belmiro Domingos, Antonio Lopes : 
Marques, Manuel Fernandes da. 
Silva, Alfredo Domingues da Silva, . 
Lucio Grazina, Joao Neto e Silve- 

* rio Joaquim Madail. 
x Alguns deste elementos fazem 

* igualmente parte da direccao da 
colectividade. 

p
e
g
a
r
 

Plante!. Helder (ex-Ferpinta). 

treinador jogador; Carlitos e Ton! 
& (ex-Oliveirense); Alfredo e Rui é 

& Costa (ex Escola Livre de Oliveira 

de Azemeis); Carlos, Ramiro, Pe-- : 

—* dro, Ramos, Manuel Jose e Jose 
— Manuel. : 
E Preparacdpr Fisico: protessor - 

& Antonio Bernardino. É 
se Massagista: Silverio Joaquim 
: Madail. : 

Pan o 

numa unidade perfeita conjugam as 
vontades no sentido de sensibilizar 
as entidades oficiais e as empresas 
para a realidade que e já o nosso clu- 
be, Por outro lado procuramos anga- 
riar fundos com sorteios e publicida- 
de ja que a nossa massa associativa, 
sendo dedicada, não ultrapassa os 
400 membros que pagam uma cota 
de 100 escudos mês». 

Falamos depois com o treina- 
dor-jogador Helder que veio este ano 
reforçar a equipa pois na epoca tran- 
sacta era guarda redes titular da Fer- 
pinta: «temos equipa para ficar nos 

três primeiros lugares. Este ano o 
campeonato é bem mais competitivo 
mas eu posso dispor de jogadores 
jovens cujas idades rondam os 19/20 
anos. Nao sou um paraquedista do 
hoquei em patins, pois já o pratico ha 
muito, tenho o curso de treinadores 
condição que me permite estar à von- 
tade neste novo lugar. Eu sei que ha 
muitos curiosos que estao a frente 
de outras equipas e sentem dificulda- 
des de ordem técnica e táctica. Conto 
igualmente com p professor Antônio 
Bernardino que é o preparador físico 
e tem sido de uma dedicação extre 
ma. Nao prometo - seria uma levian 
dade da minha parte - garantir desde 
ja a subida de divisao. Devo dizer que 
nem isso me foi pedido mas o que 
garanto é que temos condições para 
fazermos uma boa epoca e começar 
mos a pensar muito a serio no topo 
do Hoquei em Patins num futuro mur- 
to proximo». 

Bonsucesso, a realidade do Ho 
quei em Patins aveirense. Oxala que 
os objectivos que a ainda jovem co- 
lectividade prossegue possam ser 
atingidos o mais rapidamente possi- 
vel Para bem da modalidade e para 
realce da nossa regiao. 

  

Futebol antes do xadrez 

    

Kasparov marcou um golo 
num encontro particular 

O actual campeão mundial de xadrez, o 
soviético Garry Kasparov, marcou um vistoso 
golo durante um encontro de futebol de carácter 
particular realizado em Baku, capital da Repú- 
blica do Azerbeidjão. 

O facto confirma a excelente forma física de 
Kasparov, a pouco mais de uma semana, 10 de 
Outubro, do começo, na cidade espanhola de 
Sevilha, de mais um «match» em defesa do seu 
título frente ao seu compatriota Anatoli Karpov. 

Garry Kasparov alinhou numa selecção de 
jornalistas desportivos da cidade perante a equipa 
do Teatro Komsomol Leninista de Moscovo que 
se encontra a actuar em Baku. . 

«UM ABSURDO» 

Como se sabe, pela quarta vez em três anos, 
Kasparov irá defrontar Karpov, o que, na opinião 
do actual campeão, «é um absurdo», sublinhando 
que «a actual forma do Campeonato do Mundo 
peca por imperfeição, pelo que deve ser alterada e 
tornar-se estável». 

«Não quero dizer que tenha havido apenas 
momentos negativos nos “matchs” anteriores», 
adiantou Kasparov, esclarecendo: «essa autên- 
tica maratona provocou algumas mudanças posi- 
tivas no xadrez. Foi criada, inclusivamente, a 
Associação de Grandes-Mestres. Enriqueceu, 
também, a teoria do xadrez, sobretudo na aber- 
tura e no desenvolvimento. Mas há, igualmente, 
aspectos negativos». 

Em relação à sua preparação para o «match» 
com Karpov, Kasparov afirmou que «não houve 
alterações», explicitando: «permanecem na 
minha equipa técnica Alexandre Nikitine e Iossif 
Dorfman, tendo entrado Zurab Asmaiparachvilie 
Serguei Doloitov». 

«MUDAR DE DISCO» 

Quanto aos treinos propriamente ditos, Garry 
Kasparov considera-se «satisfeito por se ter con- 
seguido um bom entendimento na minha equipa 
técnica», acrescentando porém que, «ao contrá- 
rio do que se verificou em anos anteriores, tive- 
mos agora de proceder a muitas modificações, 
pois alguns sistemas de abertura entraram entre- 
tanto em crise e “mudar de disco" tornou-se in- 
dispensável». 

«Foi um processo de preparação muito pe- 
noso», realçou Kasparov, «e vai continuar a sê- 
-lo, atendendo a que a maior parte desse trabalho 
só poderá ser desenvolvida durante as próximas 
partidas, mas estou naturalmente confiante na 
qualidade dos seu frutos». 

Garry Kasparov afirmou ainda «saber que em 
Espanha se vive um verdadeiro “boom” em ter- 
mos de xadrez, de tal modo que a Câmara Muni? 
cipal de Sevilha está a dispensar uma atenção 
muito especial à organização deste Mundial», e 
concluiu: «Sevilha tem muito a ver com Baku, o 
que tornará mais agradável a minha estada naque- 
la cidade espanhola».



  

    
    

RESTAURANTES 

SNACK BARES, 

  

xinho, 177-A - 

ne 29491 - Aveiro 
ARMAZENS a 6kM de 

Aveiro, 1.800 M2 de 

area coberta, 5.600 M2 
de terreno, vende-se 
Preco: 23 000 contos. 
Mediterra - Av Dr 

T1, T2, T3 e Tá Duplex 

Lourenço Peixinho. Zonas Centrais. - Me- 

177-A - Teletone 29491 diterra - Av Dr Lou- 

- Aveiro renço Peixinho, 177-A 

VIVENDA , na Avenida 
Principal de llhavo, 

com 6 quartos, 3 WC e 

grande jardim, vende- 

-se Mediterra - Av Dr 

  Teletone 29491 
Aveiro. 
  

APARTAMENTOS 
Bairro do Liceu - T1 

  

Lourenço Peixinho.- garagem, vendem-se 

17PA - Telelone 29491 - Mediterra - Av Dr 
- Aveiro Lourenço Perunho. 

Eu 177-A - Teletone 29491 

- Aveiro. 
VIVENDAS - Arredores ceminmentácaos 

de Aveiro - Varios u- LOJAS em vanas zo 
pos. vendem-se Medi- nas de Aveiro ven 

terra - Av. Dr Louren- dem-se Mediterra 
co Peixinho, 177-A Av. Dr Lourenço Pei- 
Telefone 29491 xinho, 177-A - Teteto 
Aveiro ne 29491 - Aveiro 
    

Mini- 

mercados. em Aveiro 
vendem-se Mediterra 
- Av. Dr Lourenço Pei- 

Teleto- 

APARTAMENTOS - TO 

em Aveiro, vendem-se 

T2, T3, Tá Duplex, com 

  

Breves 
do Desporto 

NÁPOLES, ITÁLIA — A equipa de fu- 
tebol do Real Madrid continuou a ser alvo da 
ira dos adeptos napolitanos, após o segundo 
treino efectuado terça-feira no Estádio de São 
Paulo em Nápoles. Os dois autocarros onde 
viajavam a equipa e os jornalistas espanhóis 
foram de novo alvejados com ovos, garrafas e 
pedras quando regressavam ao hotel, tendo 
ficado partido um dos vidros do autocarro dos 
futebolistas. Antes do treino, à chegada ao 
Estádio, alguns adeptos haviam também ar- 
remessado objectos contra os elementos da 
delegação espanhola. Desde a chegada do 
Real Madrid a Nápoles, na segunda-feira, que 
os adeptos napolitanos tentam atingir os 
espanhois com objectos, e na segunda-feira à 
noite. durante o primeiro treino, a polícia foi 
obrigada a intervir, tendo-se registado um 
ferido. 

* 

BARCELONA, ESPANHA — O Cam- 
peonato Mundial de Taekwondo, a disputar 
em Barcelona entre 7 e 11 de Outubro, foi 
oficialmente apresentado terça-feira na ca- 
pital da Catalunha. A cidade de Barcelona 
pediu que lhe fosse concedida a organização 
deste Mundial, como apoio à sua candidatura 
aos Jogos Olímpicos de Verão de 1992. « Este 
desporto conta cada vez com mais adeptos, e 
este Campeonato do Mundo é importante para 
nós, porque assim os atletas poderão fazer 
uma apresentação pré-olímpica, pois em Seul 
seremos um desporto de exibição», afirmou 
Bae Chow, presidente da Federação Inter- 
nacional de Taekwondo. 

* 

SILVERSTONE, INGLATERRA — O 
multimilionário John Foulston, empresário 
e destacado membro da Associação Britânica 
de Desportos Motorizados, morreu, terça- 
-feira, no Circuito de Silverstone, num aci- 
dente a alta velocidade com o carro que tes- 
tava. Foulston, de, 40 anos, que testava um 
Lola, não conseguiu controlar o veículo quan- 
do rodava a 290 km/hora e entrava numa 

curva do circuito feita habitualmente à ve- 
locidade máxima de 240 km/hora. A polícia 
divulgou um comunicado referindo que ne- 
nhum outro carro esteve envolvido no aci- 
dente mortal, enquanto os responsáveis pelo 
circuito recusaram fornecer pormenores do 
acidente. até se concluir o inquérito. Fouls- 
ton, casado e com três filhos, era presidente 
de uma das maiores empresas europeias de 
computadores. E 

* 

    

  

LUANDA — Uma delegação angolana 
seguiu ontem para Yaounde (Camarões), on- 
de vai participar na reunião anual da Comis- 
são Administrativa e Financeira do Conselho 
Superior dos Desportos em África (CSSA) em 
representação dos cinco países africanos de 
língua portuguesa. A delegação angolana, 
que representa também Cabo Verde, Guiné- 
-Bissau, Moçambique e São Tomé e Príncipe 
na reunião, é chefiada por José Martins, 
responsável pelo Departamento de Adminis- 
tração e Gestão Orçamental e integra também 
José Luís Cohen, director nacional do Ga- 
binete do Plano. 

APARTAMENTOS - Alta 

Qualidade - Centro de 
ilhavo - T3, 136 M2 

Ta: 190 M2, vendem 
-se - Medilerra - Av 
Dr Lourenço Pet 

nho, 177 A - Telefone 
29491 - Aveiro 

  

ESTACIONAMENTOS, 
vendem-seralugam-se. 

  

Telefone 27780 
Aveiro 

TERRENO vende-se 
Terxogueira Estarre 

1a Telefone 94254 

QUINTINHA, com boa 

  

  

moradia, vende-se 
Teletone 26568 ã 
Aveiro 

QUINTAS. vendem-se 
Teletone 25464 
Aveiro 

MORADIAS. vendem: 
-se Monte - Eixo - Te- 
lefone 94443 

TERRENO, vende-se, 
em Agueda. Zona ver- 

de. Teletone 62934 

(Depois 19 horas) - 
Agueda 

  

VIVENDAS - Projecta- 

mos construímos, 
desde 2500 contos 

Telefones 21434/20131 

   
VIVENDA, Oiã -Vende- 

-se Contactar Globo - 
Tetetone 29646 
Aveiro: 

TI,T2,T3,14 Vendem-se 
a partir de 4.900 con- 

tos Globo -Teletone 
29646 Aveiro 

APARTAMENTOS LO- 

JAS - Vagos - Vepor 

Construções. Lda. 

Largo Branco de Me- 

lo, 54 Tetetone 
792365 - Vagos 

  

CAFETARIA “Alberto's- 

vende-se -Centro 
Comercial Bairro do 
Liceu-Loja 11-Aveiro 

Contactar no local 

  

QUARTO, aluga-se 

Rua Aviação Naval, 13 
20-Esq  Teletone 

25538 - Aveiro 

CASA com 6 assoalha- 
das, cozinha, marqui- 

se, 2 wc aluga-se em 
Esgueira (proximo CP 

e Escolas). Contactar 
Rua Mariano Ludgero, 
23 Esgueira ou Teleto 
ne (039716340 

  

SENHORA, otlerece-se 
empregada  domest- 

ca Teletone 20673 

Aveiro 
  

CAMPANHA DE VE: 

RAQOB7 Inscrições 

gratuitas aos novos 

socios. Video Clube 
Scala. Centro Comer: 
cial Oita, loja 420 - 40 

Piso “Aveiro 

PNEUS. Desconto ate 
20 “% Super Rodão 

Vanante de Cacia 
Aveiro 

EXECUTAM-SE Traba- 

lhos de Dactilografia 

Tetetone 28431 Aveiro. 

  

MENINA 18-25 ANOS. 

Boa Apresentação 

Cultura Media; Habili- 
tações Minimas So 

Ano Precisa-se para 

Assistente  Dentaria 
Contactar: Dia 13 /10 
pelas 17 horas na Rua 
Jose Estevão 54-2.0 
Dto-Frente - Aveiro. 

  

SONY Televisores 
cor, vendem-se Rua 
Combatentes G Guer- 
ra, 71 - Aveiro 

  

CUTE ELI TA 

GRADES LAGARTO 
Armaro. Lda - Teleto: 

ne 94589 - Oliveirnha 

MOBILIARIO DE CABE- 

LEIREIRO, vende-se 
Tetetone 23625 
Coimbra 

  

  

FIOS TRICOTAR - TRI- 
COMALHA - Preços 
especiais revenda Av 

Dr Lourenço Pemm- 
nho, 360 - Aveiro 
  

ISOLAMENTOS ACUS- 

TICOS - Jercar - Tele- 
tone 361255 - Gatanna 
da Nazare 

CARNES - João Ro 
cha Rua Jose Este- 
vão. 16 - Aveiro 

MOLDURAS-MOLDAR- 
TIS - Rua dos Marno- 
tos, 66 (a Praça do 
Peixe) - Aveiro 

MAQUINAS TRICOTAR 

- Brother - Rua Dr 

Alberto Souto, 2 
Aveiro 

  

TELHAS DE VIDRO 

Vidraria Almeida - Te: 
tefone 25474 - Aveiro 

CANARIOS DE RAÇA- 

Aquaviva Mercado 
Municipal, Loja 12 

Aveiro 
  

LENTES DE CONTAC- 

TO- Oculista Aveiren- 
se Teletone 25880 
Aveiro 

MELAÇO - Centro Die- 
tetico Girassol - Av 
Dr Lourenço Peix- 
nho, 179. Loja E 

Aveiro 

  

- | COMPUTA- 

DORES - Rua Capitão 

Sousa Pizarro, 23 
Aveiro 

ARTIGOS DE DESPOR- 
TO - "O GOLO" - Rua 

  

  

Candido dos Reis 
150- Aveiro 

“PRATIKA”, objectivas 

e intermutaveis. 25 c 
Tetetone 2146024631 - 

Aveiro 

  

SONY - AKAI - Al Ca- 

pone - Ilhavo 

BARCO FIBRA, vende- 

-se Teletone 29135 
(noite) - Aveiro 

CAFES TOFA - Francis- 

co JG da Silva - Rua 
Jose Estevao, 19-10 - 
Teletone 

Aveiro 
27844 

  

PAULA SANTOS - Ca- 

beleireiros Centro 

Comercial Bairro do 
Liceu - Teletone 22289 
- Aveiro 

  

PADARIA/PASTELARIA 

O Chocolate «Rua 

Banda Amizade 48 
Teletone 26261 
Aveiro 

DECORADORA DE IN- 

TERIORES Telefone 
23469 - Aveiro. 

VICTOR DAS PELES - 

Teletone 621821 
Agueda 

PEIXARIA OUDINOT 

Rua Eng Oudinot, 68 - 

Tetetone 24207 

Aveiro 

FOTO BEIRA-RIO Rua 

vasco da Gama, Tt) - 
Agueda 

RESTAURAM-SE MO- 
VEIS Todos esulos 
Tetetone 20674 
Aveiro 

PE NAREIA Costa 

Nova Teletone 
369775 

CIDEL - Agente Autorr- 

zado “Grundig” - Av. 

Dr Lourenço Peixi: 
nho, 159-B Aveiro 

ESTOFADOR RIA - Es- 

tofos Decorações - 
Rua dos Cotos - Costa 
do Valado 

  

  

COMO ANUNCIAR 
Para beneficiar desta iniciativa do «DIÁRIO DE 

AVEIRO», publicando anúncios nesta secção, o leitor 

poderá proceder de uma das formas seguintes: 

1 — Dirigir-se ao «Diário de Aveiro», na 

Av. Dr. Lourenço Peixinho, 96-1.º B, 3800 

AVEIRO, apresentando um exemplar do dia do 
nosso Jornal (a que depois será retirado o 
cabeçalho) e apresentar o texto que pretende 
publicar. 
No caso desse texto ter apenas 5 palavras (ou 
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GRIN'S Catletaria 

Rua Aviação Naval, 2 - 
Teletone 27473 

Aveiro 

CANAL 7 - Almoços” 

Jantares - Agueda 

EURO-MERCADO 

Rua Padre Antonio 
Diogo. 81 Telefone 
365285 - Gatanha da 
Encarnação 

   LAVRADOR” CAFE 
Telefone 24432 

Areias de Vilar 
Aveiro 

“A NAU Churras- 

queira - Rua S Sebas- 

tião, 95 Teletone 

27759 - Aveiro 

CONSTRUÇÃO CIVIL - 

Acabamentas/Pinturas 
Telefone 29487 - S 

Bernardo 

  

  

REPARAÇÕES de Ele- 

ctrodomesticos - Tele- 
fone 29637 - Solposto 

  
DAVID / ESTOFOS 

Reparações - Teletone 
94803 - Quintas - Cos- 

ta do Valado 

TALHO Antonio Rocha 
Teletone 22024 

Aveiro 
  

ARRAIOLOS - Restau- 

ro tapetes/lranjas 

Rua do Carl bato - 
Aveiro 
  

CHURRASQUEIRA A 

  

SALINA - Visite-a 

Aveiro 

ALTARTE - Decorado- 
res - Teletone 21101 - 

Aveiro 
  

OURIVESARIA BRAN- 

CO - Telefone 25524 - 
S. Bernardo 

LOJAS DAS MEIAS 

  

Teletone 22454 
Aveiro 

SALAO ROMA - Cabe- 

leireira Teletone 
28589 - Aveiro 

  

TALHO Pedro Alberto - 

Rua Conego Maio - S 

Bernardo 

DISCOTECA ESTUDIO 1 
- Centro C Oita - Tele: 
fone 27942 Aveiro 

SAPATARIA ANGEL 

Rua Combatentes G 
Guerra, 21 - Aveiro 
  

CAFE MIMO - Teletone 
24950 S. Bernardo 

  

STAND VELOMOTORES 

Motorizadas/Bicicletas 

  

-S Bernardo 

COOHABITA - Coope- 
rativa Nacional de 
Habitação - Aua Eng 

Von Hatte, 29-10 - Te- 
lefone 27360 - Aveiro 

REPARAÇÃO AUTO- 
MOVEIS Tavares & 
Isidro - Aradas 

  

Cozinha 
Teletone 

EL RINCON - 
Caseira 
24626 - Aveiro 
  

KARATE - Av. Dr Lou- 

renço Peixinho, 96-D - 
so - Teletone 20261 
Aveiro 

SAPATARIA BRASIL 

Rua Vasco da Gama 
72 - Teletone 63757 
Agueda 

  

RESTAURANTE ARCO 

VELHO - Rua Vasco da 
Gama, 75 Agueda 

BOLINÃO - Cabelerrei- 

ro Homens Teletone 
21176 - Aveiro 

ARTIFIBRA Fabrico 
Fibras de Vidro - S 
Bernardo 

CACIENSE - Rua Luis 

de Camões, 5B - Cacia 
  

REPORTAGENS FOTO 

GRAFICAS - Rua Direi 

ta 66 - Quinta do Pi 
cado. Teletone 29114 
Aveiro 

RESTAURANTE PIN- 

GÃO. Pratos Economi- 
cosMoelas  Diariam- 

ente. Avenida Dr Lou- 
renço 
Aveiro 

Peixinho,237- 

  

INSTITUTO DE LIN- 

GUAS E TRADUÇÃO 
International House 
Cursos de Alemao 
Frances, Ingles Aber- 

tas inscrições Rua 
Domungos Carrancho 

(Aos Arcos) - Aveiro 

     

  
LOJA, centro da cida- 
de, duas trentes. Ren- 
da barata Teletone 
24569 - 26056 - Aveiro 

PUB-BAR trespassa- 

-se Informações: Tele- 
tone 26164 Aveiro. 
  

MERCADO 2 FRENTES- 

2 lojas, trespassa-se 

Telefone 61797 

  

  
FLORISTA bem locali- 

zada, aberta aos tins 
de semana. comercial- 
mente realizada, tres- 
passa-se Telefone 

22358 - Aveiro 

MINIMERCADO | Tres: 
passa-se na Avenida 

Central 203 - Gatanha 
da Nazare Contactar 
no local 

  

CITROEN GS. 

se Telelone 623928 - 
Agueda 

vende- 

  

  
menos) nada tem a pagar. 
Se, no entanto, o leitor pretender publicar um 

número superior de palavras, pagará apenas 15800 
por cada palavra além das cinco. 

O leitor mete num envelope o texto que quer ver 
publicado, juntamente com o cabeçalho do nosso 
Jornal (logotipo impresso na primeira página) e 
envia pelos CTT o referido envelope para a 

morada indicada. 
Neste caso, se o texto exceder as cinco palavras 

juntará tantos selos de 15800 quantas as palavras a 
mais. 

NOTA: Todas as indicações 
«Telefone ..... rouaRuadas Jul sado repnaso » 

contam apenas como uma palavra. 
    

PRECE A SANTA CLARA 
Oh! Santa Ciara que seguiste a Cristo com a tua vida de 

pobreza e oração, faz que entregando-nos confiantes à Pro- 
vidência do Pai Celeste, no inteiro abandono, aceitemos sere- 
namente a Sua divina vontade. 

Rezar esta Oração com mais nove Avé-Marias durante 
nóve dias, com uma vela acesa na mão. No nono dia deixar a 
vela queimar. Fazer 3 pedidos: 1 de negócios e 2 impossíveis. 
Publicar no nono dia. LMRL 
  

  

  
Fernando Ferreira 

dos Santos & C.º. Lda. 
Alagoas de Esgueira — 3800 AVEIRO 

ADMITE 
2 SERRALHEIROS 
2 SOLDADORES 

Contactar: 

Das 9 às 19 horas, pelos telefones 

29395/29326, ou na morada acima indicada.     
     



Última 
  

Telefone no 

carro — menor 

maior conforto 
— O sucesso da exposição 

de Frankfurt 
A nova geração de telefone para automóveis 

não se tornou apenas mais confortável e mais 
leve, porém mais barata: uma empresa de 
Munique, desenvolveu um telefone para auto- 
móveis muito facil de ser usado. O modelo C2, 
cujo prejo de tabela na Alemanha caiu para 
DM 8.200, corresponde ao «standard elevado» 
do telefone de escritórios. O automobilista pode, 
por exemplo, gravar uma agenda telefónica 
pessoal de nomes e números até 100 registos que 
por comando de botões — confortavelmente com 
apenas uma mão — se pode «paginar». 

Um «cadeado» electrónico pode bloquear 
total ou parcialmente à busca de nomes a 
terceiros. Novidade também é a indicação da 
despesa de cada telefonema. O rádio, que é 
instalado no porta-malas, é portátil, e pelo seu 
peso serve até mesmo para ser levado em pas- 
seios de fim-de-semana. O novo produto da 
Siemens, na versão oferecida, só pode ser 
utilizado, contudo, na República Federal da 
Alemanha, pois os pressupostos técnicos e 
jurídicos ainda não foram criados no exterior. 

Já existem projectos conjuntos de firmas 
alemãs e francesas, a fim de possibilitar uma 
difusão do telefone para automóveis na Europa. 
A técnica do transmissor móvel encontra-se 
actualmente num processo de grande revolução. 
Assim, à transmissão de dados pelo sistema 
digital por redes de rádio com estações trans- 
missoras & receptoras móveis, abre um uso muito 
mais amplo a frequências disponíveis. Os países 
europeus já decidiram um desenvolvimento uni- 
ficado do sistema telefónico, a funcionar a partir 
de 1990. O mais tardar nesta época o telefone no 
carro passará a ser, na opinião dos Correios 
alemães, um «serviço de massas». 

  

Helmut Nagelschmitz 

  

    

L 

em À 

  

    

  

O novo telefone para automóveis da Siemens, -de Munique, pesa só 3 kg, é muito portátil e de 

fácil instalação no automóvel. (Foto INP/Siemens) 

  

Para dançar «Giselle» 
Fa een Es       e 

  

mãe 

Estrela de primeira grandeza do Bolchoi 

na Companhia Nacional de Bailado 
Liudmila Semeniaka, uma das maiores fi- 

guras do ballet soviético e mundial, deslocar-se-á 
a Lisboa a fim de dançar com a Companhia 
Nacional de Bailado a peça balética «Giselle», a 
estrear no Teatro S. Carlos, no dia 15 de Outubro. 

A bailarina do Bolchoi, acompanhada por 
Iuri Posokhov. igualmente solista deste teatro 
moscovita, realizará três espectáculos: nos dias 
22,23€e25. 

Com música de Adolphe Adam e coreografia 
do cubano Jorge Garcia Segundo Coralli, Jules 
Perrot e Petipa, «Giselle», que vai estar em cena 
no palco do S. Carlos até ao dia 31 de Outubro, 
  

Deficientes das Forças 
Armadas sem subsídio 
há 4 meses 

O subsídio estatal atribuído à Associação dos 
Deficientes das Forças Armadas (ADFA) en- 
contra-se congelado há quatro meses — revelou 
ontem o dirigente da Associação, José Arruda. 

O problema foi abordado terça-feira numa 
audiência concedida à Direcção da Associação 
pelo vice-Chefe do Estado-Maior General das 
Forças Armadas, general Soares Cameiro, que, 
segundo José Arruda, prometeu interceder junto 
do Ministério da Defesa, entidade competente 
para o resolver. 

Outras questões levantadas pelos represen- 
tantes dos deficientes, que afirmam ter encon- 
trado grande receptividade por parte de Soares 
Cameiro, foram o da sede da ADFA, e o da 
assistência médica, que a Associação pretende 
melhorada, 

A Associação está a estudar uma proposta do 
Executivo tendente a transferir a sua sede do 
Palácio da Independência, junto ao Rossio, para 
um novo edifício na zona do Restelo. 

  

terá também como principais intérpretes Luísa 
Taveira e Phillip Betley, Isabel Fernandes e 
Guilherme Dias e Paola Cantalupo e Lewton- 
-Brain. 

«Uma das bailarinas mais dotadas do nosso 
século», segundo escreveu o crítico Clement 
Crisp do «Sunday Times» quando Semeniaka 
dançou em Londres, em 1986. Ela interpreta 
quase todo o reportório do Bolchoi o que demons- 
tra bem as suas excepcionais qualidades dramá- 
ticas para além de um enorme talento como intér- 
prete da dança. 

Semeniaka conheceu o seu último grande 
êxito, este ano, nos Estados Unidos, aonde se 
deslocou integrada numa importante «embai- 
xada» do Bolchoi liderada pelo coreógrafo Iuri 
Grigorovitch e pela lendária Galina Ulanova, da 
qual faziam parte as maiores figuras do grande 
teatro de Moscovo. 

Liudmila Semeniaka entrou aos dez anos para 
a famosa escola coreográfica «Vaganova». de 

Leninegrado. Terminado o curso, foi integrada 
no Teatro de Ópera e Ballet Kirov. 

Vencedora do Primeiro Concurso Internacio- 
nal de Ballet de Moscovo em 1969, foi convidada 
em 1972 para ingressar na companhia do Bolchoi 
onde a sua carreira teve início com «O Lago dos 
Cisnes», o seu primeiro êxito na capital soviética 
e a que se somaram os sucessos obtidos com 
«Spartacus», «Ivan, o Terrível», «Quebra No- 
zes», «Sylphides», «Macbeth», «Raymonda» e 
muito recentemente «O Mestre e Margarida», 
sem esquecer «Giselle», uma espécie de imã para 
toda as bailarinas desde que Carlotta Grisi a dan- 
çou pela primeira vez em Paris, em 1841. 

A interpretação na peça balética «Angara» 
valeu o Prémio de Estado a Semeniaka, laureada 
também com o Prémio do Komsomol Leninista, a 
Medalha de Ouro do Concurso Internacional de 
Artistas de Ballet de Tóquio e da Academia de 
Dança « Anna Pavlova» de Paris. 

  

ne 

E 

A Junta de Freguesia de Bouça, concelho de 
Mirandela, Bragança, caiu após a demissão de 

cinco elementos da Assembleia de Freguesia 

local — disse ontem o presidente da Câmara de 
Mirandela 

A demissão daqueles cinco elementos (dois 

do CDS e três do PSD) deveu-se a «desenten- 
dimentos na freguesia, inclusive entre elementos 

do mesmo partido», o CDS, a quem cabia a 
presidência da Junta — acrescentou a mesma 
fonte 

' Junta de Freguesia — CDS 
desentendeu-se 

- de Bouça-Mirandela caiu 
Da composição da anterior Junta ficaram 

apenas o presidente da Junta (CDS) e o tesoureiro 
(CDS). 

Até à realizacão de eleições naquela au- 

tarquia, cujo prazo máximo é Dezembro, deverá 
ser nomeada uma comissão administrativa. 

  

O presidente da Câmara de Mirandela disse 

ter enviado ontem um convite ao anterior pre- 
sidente da Junta de Bouça, para presidir à 

comissão administrativa, até às próximas 
eleições a realizar para aquele órgão. 

  

  
  

LÍDER DO GOVERNO AFEGÃO 
NOMEADO PRESIDENTE 

Najib, o líder afegão apoiado pelos sovié- 
ticos, foi ontem nomeado Chefe de Estado, 
anunciou a rádio de Kabul. Najib, secretário- 
-geral do Partido Democrático do Povo do 
Afeganistão, foi eleito presidente do Con- 
selho Revolucionário, o órgão executivo do 
país. O cargo é equivalente ao de Chefe de 
Estado. A emissora, captada em Islamabad, 
noticiou que Najib foi também eleito presi- 
dente do presidium do Conselho. O anterior 
Chefe de Estado, Haji Mohammad Tsamkani, 
foi escolhido para o cargo de primeiro vice- 
-presidente do presidium. Tsamkani, um 
homem com reduzidos poderes políticos, 
segundo observadores ocidentais em Kabul, 
foi nomeado presidente em Novembro pas- 
sado. Substituiu Babrak Karmal, afastado da 

liderança do partido em Maio de 1986. 

  

     

E 

DETIDO EM FRANÇA DIRIGENTE 
DA ETA-MILITAR 

Um dos supostos principais dirigentes da 
ETA-Militar, Santiago Arrospide Sarasola, 
foi detido terça-feira à noite na localidade 
francesa de Anglet, perto de Bayonne — 
informou ontem a polícia daquele país. 
Arrospide, 39 anos, conhecido como «Santi 
Portos», foi encontrado no apartamento de 
uma pessoa de nacionalidade francesa que o 
abrigava havia vários meses. Segundo a 
polícia, «Sainti Portos» encontrava-se na 
clandestinidade há aproximadamente dois 
anos e crê-se ter sido o organizador de várias 
acções de comandos em Espanha a partir de 
França. Arrospide está a ser interrogado pelas 
autoridades francesas. 

Rn 

LAMAS EXIGEM INDEPENDÊNCIA 
DO TIBETE 

Numa manifestação em Lhasa, capital do 
Tibete, monges lama exigiram a independên- 
cia do Tibete da República Popular da China. 
A imprensa oficial chinesa, que ontem infor- 
mou pela primeira vez sobre a manifestação 
de domingo passado, qualifica a mesma de 
grave incidente político. Segundo a versão 
oficial chinesa, 21 monges lamas e outras 
cinco pessoas, manifestaram-se em diversas 
ruas de Lhasa e em frente do edifício do 
Govemo Popular. A mesma versão acres- 
centa que os manifestantes não tiveram apoio 
por parte da população. Segundo informações 
não confirmadas que circulam em Pequim, as 
autoridades teriam detido cerca de 20 pessoas. 
O Tibete, situado na zona do Himalaya, foi 
ocupado em 1950 pelos militares chineses. 
Em 1959 e após uma revolta sangrenta, o 
Dalai Lama, «Rei Deus» dos tibetanos fugiu 
para o estrangeiro. 

   E 

  

DESACTIVADA NA IRLANDA 
BOMBA COM 90 QUILOS 

Peritos do Exército britâncio desactiva- 
ram um bomba de 900 quilos encontrada 
numa garagem de Londonderry, perto de uma 
escola frequentada por 400 crianças — disse 
ontem um porta-voz da policia. «Teria devas- 
tado um extensa área. Esses criminosos não se 
importam nada com a segurança dos outros» 
— disse o porta-voz. A bomba foi encontrada 
na terça-feira. Um porta-voz do Exército 
Republicano Irlandês, que luta pelo fim do 
domínio britânico na Irlanda do Norte, negou 
que a bomba estivesse armada. 

  

SE 

BOMBAS EXPLODEM 
EM SANTIAGO DO CHILE 

Um ferido e avultados prejuízos materiais 
foi o balanço de uma série de atentados explo- 
sivos perpetrados terça-feira em vários pontos 
da capital, informou a polícia. A primeira 
bomba, que provocou grande estrondo, 
rebentou na principal avenida de Santiago, 
próximo da sede do Partido Democrata 
Cristão chileno e do Palácio da Moneda, sede 
do Governo. Os outros atentados atingiram 
escritórios de uma empresa de automóveis da 
Alemanha Federal e das sucursais bancárias, 
disseram fontes policiais. Por outro lado, 
pessoal especializado dos carabineiros conse- 
guiu desactivar um engenho explosivo colo- 
cado no centro de Santiago, próximo da 
fachada de um banco, 

  

DIÁRIO DE AVEIRO   
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